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Быстрее подготовить новые 
нефтяные площади в Грузии

Партия и правительство придают 
іоіромноѳ значение дальнейшему мощ- 
«ному развитию нефтяной промышлеп- 
лости нашей страны. Это нашло 
свое яркое отражение в Законе о ио
дом пятилетием плане. Закон преду
сматривает, что наряду с дальнейшим 
нод’ёмом старых нефтяных районов, 
.как Паку, Грозный, широко должна 
-быть развёрнута работа и в новых 
-нефтяных районах.

В новой пятилетке должна быть 
осуществлена серьёзная программа ра
бот и в деле развития молодой неф
тяной промышленности Грузии.

Перед трестом «Грузнефть» стоит в 
&овой пятилетке задача подготовить к 
■Промышленной разработке ряд нефте
носных площадей. Среди них— Иорио, 
Мирзаани, Млашис-Хеви. Кавтис-Хе- 
т,и, Супса, Громи. Одес-Хеви, Пори. 
Уж е один перечень этих площадей го
ворит о больших нефтяных богат
ствах Грузии, о благоприятных перс
пективах создания в нашей республике 
крупной нефтяной промышленности.

На всех этих наиболее перспектив
ных площадях предстоит провести 
большую, сложную и напряжённую 
работу. Нефть таится глубоко в нед
рах. К ней надо найти наиболее 
удобный путь, поднять ее на поверх
ность, раскрыть богатства недр.

Хорошо и быстро бурить— главное 
для успешного выполнения задач, 
стоящих сейчас перед трестом «Груз- 
нефть». Решает успех всего дела хо
рошо налаженное, технически грамот
ное глубокое разведочное бурение. 
Нем быстрее и лучше будут бурить
ся разведочные скважины, тр м  скорее 
будет дана промышленная опенка но
вым площадям, тем скорее будут 
вскрыты нефтяные пласты.

Уж е в 1 946  году трест «Груз- 
нефть», на основе глубокого разведоч
ного бурения, должен дать промыш
ленную оценку таких площадей, как  
Млашис-Хеви, Кавтис-Хеви, Мирзаани. 
Па одно из первых мест выходит и 
нефтеразведка Норио, где сейчас за
канчивается бурением скважина 
X : 2 2 . имеющая чрезвычайно пенные 
и многообещающие газовые и нефтя
ные проявления.

0дн:.ко из квартала в квартал 
трест «Грузнефть» не выполняет 
плана бурения. Правда, сейчас, в 
четвертом квартале, в этой области 
имеется некоторое улучшение, но не
дочётов в организапии бурового де- 

’ ла ешё очень много.
'Па большинстве нефтеразведок Гру

зии бурение протекает в сложных 
геологических условиях. Разведчики 
нефти встречают много трудностей. 
Тем больше требуется от >гих инициа
тивы, оперативности. Имеются и 
некоторые затруднения в материаль
но-техническом снабжении. По то, что 
имеется в наличии, все местные и 
полученные из центра ресурсы долж
ны использовываться гораздо лучше.

Разве можно, например, мириться 
с высокой аварийностью на нефтя
ных разведках? В Норио в буровой 

2 4  произошел слом муфты бу
рильной трубы. Из-за этой аварии 
буровая простаивает уже 10 дней. 
Виноваты в этом руководство разве*-

Заседания Верховного Совета СССР
ки и руководство буровой, недосмот
ревшие здесь серьёзный технический 
дефект. А между тем в этой буровой 
уже бывали аварии, и чтобы вновь 
не повторять их, работники нефте
разведки должны были своевременно- 
принять необходимые меры.

Нельзя мириться с фактами мед
ленной, неповоротливой работы. В 
Кавгис-Хеви долгое время простаивает 
буровая X? 5. Сейчас для скорейшего 
её пуска монтируется новый насос. 
Но как монтируется! Вместо 2 суток 
по нормам, работа тянется 10 суток. 
На этой же разведке в хорошо обору
дованной буровой 2 бурят исклю
чительно медленно,— не больше чем 
по 1— 2 метра за сутки.

Нужно решительно покончить с 
фактами неорганизованности в работе 
разведок. В Супса перед самым пус
ком буровой спохватились, что выш
ка здесь установлена несоответствую
щего размера. Здесь же долго и плохо 
ремонтируют двигатель. Все это за
держивает бурение, не обеспечивает 
выполнения разведочных работ в 
установленные сроки.

Неудовлетворительно осуществляется 
руководство социалистическим сорев
нованием на разведках. Районные ко
митеты партии, особенно Каспский. 
Цятел-Цкароиский, Тбилисский приго
родный, все еще недостаточно интере
суются жизныо разведок, состоянием 
здесь партийно-политической работы.

Буровые мастера «Грузнефти» не 
раз показывали прекрасные образцы 
работы, добивались высоких скоростей 
проходки. Есть у  них и сейчас го
рячее желание добиться высоких по
казателей. Так. папример. мастер бу
ровой 22 в Норио— Платон ІІкпия  
обязался закончить бурение к  29-й
годовщине Великого Октября. Надо
поднять в бригадах чувство ответ
ственности за выполнение принятых 
обязательств. Это значит, что нужно 
систематически проверять, ка к  вы
полняются принятые обязательства, 
создавать условия для высокопроизво
дительного труда.

В остающееся до конца года время 
трест «Грузнефть» и коллективы его
разведок могут и должны сделать 
многое. В Норио. Млаптнс-Хевн, Кав- 
тис-Хеви должен быть закончен ряд 
скважин, среди которых отдельные 
имеют особенно большое значение, 
могут сыірать важнейшую роль в 
быстрейшем развертывании нефтяной 
промышленности Грузии.
, Поднять темпы и качество бурения, 
ликвидировать аварии и простои, по
кончить с неорганизованностью, у к 
репить дисциплину и развернуть на 
буровых социалистическое соревнова
ние— вот что требуется сейчас от 
треста «Грузнефть» (управляющий 
т. Абесадзе, гл. инженер т. Портнов), 
от руководителей работ» на местах: 
т. Пирнхалава— в Норио. т. Сакваре- 
лидзе— в Кавтис-Хеви. т. Сапунова—  
в Мирзаани, т. Джанберидзе— в Мла
шис-Хеви. от всего коллектива раз
ведчиков нефти.

Патриотический долг разведчиков 
нефти— сделать серьёзпый вклад в 
дело успешного завершения 1946  го
да. подготовиться к  новому развороту 
работ, шире повести борьбу за созда
ние в Грузии крупной нефтяной про
мышленности.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о заседании Совета С ою за  

18 октября 1946 года
18 октября, в  11 ч а с о в  утра, (В з а л е  заседаний Верховного Совета 

СССР, в Кремле, состоялось заседание Совета • Союза.
Председательствует— Председатель Совета Союза депутат А. А. Жданов.
В порядке дня прения по докладу о Государственном бюджете СССР на 

1946  год. В прениях выступили: депутат Шагадзее М. (Гармский округ,
Таджикская ССР), депутат Налнберзим Я. 3. (Рижский городской округ, 
Латвийская ССР), депутат Николаев Б. Ф. (Архангельский городской округ, 
Архангельская область), депутат Ковалев И. В. (Россошанский округ, Воро
нежская область).

Но окончании прений Совет Союза заслушал заключительное слово Ми
нистра Финансов СССР депутата Зверева А. Г.

Но предложению депутата Корниец Л. Р. Совет Союза принимает следу
ющий порядок утверждения бюджета: Государственный бюджет голосовать 
по разделам доходов и расходов, союзный бюджет— но общим итогам доходов 
и расходов. Закон о Государственном бюджете принимать по статьям.

Совет Союза единогласно утверждает Государственный бюджет СССР на 
1946  год. По статьям, а затем и в иелом единогласно утверждается «Закон
0 Государственном бюджете СССР на 1946 год».

После утверждения «Закона о Государственном бюджете СССР на 
1946 год» Совет Союза принимает постановление— передать на рассмотрение 
Совета Министров СССР предложение депутата Афсенюк С. Я. о дополни
тельных ассигнованиях по бюджету Молдавской ССР.

Затем Совет Союза ѵпереходит к  обсуждению второго пункта порядка 
дня— утверждение Указов Президиума Верховного Совета СССР. С докладом 
по этому вопросу выступил секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
депутат Горнин А. Ф.

Совет Союза единогласно утверждает Указы Президиума Верховного Со
вета СССР об образовании Министерств СССР, принятые за период между
1 и I I  сессиями Верховного Совета СССР, а такж е к*з о Государственном 
банке ООСР и принимает постановление внести соответствующие изменения 
и дополнения в статьи 7 0 . 77 . 78 и 83 Конституция СССР.

Далее Совет Союза утверждает У к а з ы  Президиума Верховного Совета 
СССР о назначении министров СССР:

Министром Животноводства СССР— Козлова Алексея Ивановича.
Министром Высшего Образования ООСР— Кафтанова Сергея Васильевича.
Министром Кинематографии ССОР— Большакова Ивана Григорьевича.
Министром Продовольственных Резервов СССР Фомина Дмитрия Ива- 

иовнчэ.
Министром Материальных Резервов СССР— Данчеиио Михаила Васи л ь е -.

вича.
Министром Государственной Безопасности СССР— Абакумова Виктора

Семеновича
ѵ Министром. Рыбной Промышленности Восточных районов СССР • 

Захарова Андрея Семеновича. .
Министром Рыбной Промышленности Западных районов СССР— Ишкова 

Александра Акимовича.
Министром Тоудовых Резервов СССР— Пронина Василия Прохоровича.
'Министром Медицинской Промышленности ССОР —  Третьякова Андрея 

Федоровича.
Министром Геологии СССР— Малышева Илью Ильича.
Минист]юм Сельокохяпяйетвеинлг© іМапшноетроеягия СССР— Горемыкина 

Петра Николаевича.
Мипигтрои Промышленности Средств Связи СССР— Зубовича Ивана,.

Г* ѳрзбимюича.
Министром Вкусовой Промышленности СССР— Пронина Николая Ильича.
Министром Мясной и Молочной Промышленности СССР' ——. Кузьминых 

Ивана Алексеевича.
При утверждении Указа Прешли у мл Верховного Совета ССОР. о. наота-, 

чеетги м и н ис т р о м  кннематотоафия СССР Большакова И. Г. с р е ч ь ю  высту
пил депутат Черноусое Б. Н.

Совет Союза утверждает Указ Президиума Верховного Совета СССР о 
назначении тов. Маленкова Георгия Максимилиановича Заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР и принимает следующее постановление:

«В связи с ваяначвнием товарища Маленкова Геовгия М ансим илизно-, 
вича Заместителем Председателя Совета Министров СССР оевооодить ёго от 
обязанностей члена Президиума Верховного Совета СССР».

Поеигоп дня Совета Союза исчерпан. Ппеіе^-ятель г «чстч Сочюя тп,пѴ. 
тат А. А. Жданов об’являет заседание Совета Союза Верховного Совета 
СССР закрытым.

Закрытие сессии Исполкома 
Международной демократической 

федерации женщин
15 октября в Москве после шести 

пей работы закрылась сессия Иопол- 
ома Международной демократической 
едерапии женщин, в работе которой 
роняли участие представительницы 
8 различных стран.

С большим вниманием участники  
©се и и выслушали выступление в-ипе- 
редседателя федерации Долорес Ибар- 
ури по докладу Н. Поповой «О ходе 
п тифраяк ист ело й кампании ».

В конце сессии были приняты но
м е  члены в состав федерации —  ле- 
юкрлттгчееклй союз женщин Северной 
іореи, союз женщин Мадагаскара и 
.урал трудящихся женщин Монголии.

Затем председатель совета женщин 
Іех©Словакии Милада Горакова доло
вила о плане работ совета федерации, 
юторый созывается в начале 1917 п -  

а в Праге

Представительницы 18 различных 
стран— участники сессии Исполкома 
Международной демократической феде
рации женщин единодушно приняли 
резолюции но веем основным вопро
сам повестки дня сессии Исполкома.

Всеобщим одобрением и аплодис
ментами встретили участники сессия 
предложение випе-председателя сессии 
и президента Конгресса американских 
женщин Джѳн-Велтфиш (СШ А) о про
ведении одной из сессий Исполкома в 
Нью-Йорке.

Председатель федерации Эжени Кот
тон,- закрывая сессию, заявила:

—  Я в ы с к а з ы в а ю  свое удовлетво
рение работой сессии и считаю, что 
мы в большой степени обязаны на
шим советским друзьям, которые пре
красно организовали работу сессии и 
оказали нам исключительно сердеч
ный прием. (ТАСС).

Чайные фабрики выполнили годовой план
1 Чайные фабрики треста «Чай-Гру- 
зия» на 1 октября 1 946  года перера
ботали 2 3 .4 0 0  тонн зеленого чайного 

•листа и выпустили 5 .4 3 0  тонн высо
кокачественного байхового чая. I одо- 
вон план выполнен на 114 .3  процен
та.

Из выпущенных 5 .4 3 0  тонн чая 
3 .4 0 0  тонн, или 6 3 .5  процента, со
ставляют высшие сорта. Илаи выра
ботки чая «букет Грузии» выполнен

на 2 8 0  проп., чая «экстра»— на 596  
проп., высшего сорта— на 314  проп., 
первого— на 156 проо., второго .сорта 
первой категории— на 165 проп.

Хороших результатов в выполнении 
плана добились Бобокватская, Лайтур- 
ская. 2-я  Диди-Чконская. Салиба- 
урская. Цулукидзевскал, Ланчхутская, 
Зугдидская, • Гальская и Ушапатская 
чайные фабрики.

Опровержение ТАСС
Реакционная китайская газета 

Овньчжуя х у аж ибао » он у б л и ковал а
а-днях сообщение, в котором содер
жится целая серия измышлений, в 
астііости, о том. что представители 
иФаіІской, коммунистической партии 
удто бы Приезжали в Москву, что 
ни получили заверения Советского Со
т а  помочь китайской компартии по~ 
учйТь голоса в реорганизованном госу- 
аретвенном совете Китая, а в военном

отношения помочь в  восстановлении 
позиций, которые войска китайской 
компартии занимали до 13 января в
собственно Китае и до 7 июня - в 
Маньчжурии, и что советский посол в 
Панкине будет неофициальным посред
ником между компартией и американ
скими представителями в Китае.

ТАСС уполномочен заявить, что все 
эти сообщения являются выиышлен- 
ыьшл от начала до конца-

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о заседании Совета Национальностей 

18 октября 1946 года
18 октября, в 6 часов вечера, в зале заседаний Верховного Совея» 

СССР, в Кремле, состоялось заседание Совета Национальностей.
Председательствует— Председатель - Совета Национальностей депутат 

В. В. Кузнецов.
В порядке дня прения по докладу о Государственном бюджете СССР на 

1946  год. В прениях выступили: депутат Ветош кин Г. В. (Сыктывкарский 
округ, Коми АССР), депутат Протодьяконов В. А. (Колымский округ, Я кут
ская АССР), Министр Здравоохранения СССР тов. Митерев Г. А ., депутат 
Пялль 3. Н. (Выпускай округ, Эстонская ССР).

Но окончании ярений Совет Национальностей заслушал заключительное 
слово Министра Финансов СССР депутата Зверева А . Г.

По предложению депутата Хохлова И. С. Совет Наппоналъностей при
нимает. следующий порядок утверждения бюджета: Государственный бюджет 
голосовать но разделам доходов и «расходов, союзный бюджет по общим 
итогам доходов и расходов, Закон о Государственном бюджете принимать по 
статьям.

Совет Национальностей единогласие утверждает Государственный бюджет 
СССР па 1946  год. По статьям, а затем и в целом единогласно утверждает- > 
ся «Закон о Государственном бюджете СССР на 1946  год».

После утверждения «Закона о Государственном бюджете СССР на 
1916 год» Совет Национальностей принимает постановление— передать на 
рассмотрение Совета Министров СССР предложение депутата Рудь Г . Я . о 
дополнительных аесигн ©валпгях по бюджету Молдавской ССР.

Зачем Совет Национальпостей переходит к  обсуждению второго пункта  
порядка дня— утверждение Указов Президиума Верховного Совета СССР. С 
докладом по этому вощюсу выступил Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР депутат Горкин А. Ф.

Совет Национальностей единогласно утверждает Указы Президиума 
Верховного Совета СССР об образовании Министерств СССР, принятые за 
период между I и I I  сессиями Верховного Совета СССР, а такж е Указ о 
Государственном банке СССР и принимает постановление внести соответству
ющие изменения и дополнения в статьи* 70 , 7 7 , 78 и 83 Конституции 
СССР .

Далее Совет Национальностей утверждает Указы Президиума Верховного 
Совета СССР о назначении Министров СССР:

Министром Животноводства ССОР— Козлова Алексея Ивановича.
Министром Высшего Образования СССР— Кафтанова Сергея Васильевича.
Министром Кинематографии СССР— Большакова Ивана Григорьевича.
Министром Продовольственных Резервов СССР —  Фомина Дмитрия Ива

новича.
Министром Материальных Резервов СССР— Данченко Михаила Ваеилье-

- вича.
Министром Государственной Безопагности ООСР —  Абакумова Виктора 

Семеновича. '  '
Министром Рыбной Промышленности Восточных районов СССР—  

Захарова Андрея Семеновича.
Министром Рыбной Промышленности Западных районов СССР—  

Ишкова Александра Акимовича. 1 1
Министром Тоудовых Резервов СССР— Пронина Василия Прохоровича.
Министром Медицинской Промышленности СССР —  Третьякова Андрея 

Федоровича.
Министром Геологии СССР— Малышева Иль*-1» Ильича.
Министром Сельскохозяйственного Млтп неострое пи я СССР— Горемыииия 

Петра Николаевича. ■__
М и н и с т р о м  Промышленности Средств Сеяли СССР —  Зубовича Ивана 

Г ѳрзсимовичз
Министром Вкусовой Промышленности СССР— Пронина Николая Ильича.
Министром  Мясной и Молочной Промышленности СССР Кузьмины х 

Ивана Алексеевича. ■ ’ -• -
Совет Национальностей утверждает Укал Президиума Верховного Совета 

СССР о назначении тов. Маленкова Георгия Максимилиановича Заместителем 
Предсетателя Совета Министров СССР и щжпимяет глеіую тее постановление:

«В связи с нязиачепирм' ' товарища Маленкова Георгия Максимилиано
вича Заместителем Председателя Совета Министров СПОР освободить его от 

, обямпчостей члена Президиума Верховного Совета СССР».
П орядок дня  Совета Натптопальцостей и счерпан. Председатель Совета . 

Национальностей депутат В. В. Кѵанецов об’ являет заседание Совета Патгио- 
нальностей Верховного Совета СССР закрытым.

К о п х о зы -м и л л и о н ер ы —государству
СВЕРДЛОВСК. 17 октября. (ТАСС). 

В ответ ва призыв алтайских хлебо
робов уральские колхозы-миллионеры 
досрочно рассчитались с государством 
и сдают хлеб дополнительно. Сельхоз
артель «Первое Мая» К-расноусинекого 
района решила сдать сверх плана

12 тысяч пудов н вывезла в̂  счет 
обязательства 10 тысяч пудов. Колхоз 
«Ленинский путь» сдал 8 тысяч 
пудов зерна. Сельхозартель «Заря», 
Ачитского района, сдав 40 тысяч 
пудов хлеба в счет государственных 
поставов, решила вывезти сверх пла
на 10 тысяч пудов хлеба.

С т р о и т е л ь с т в о  н о в ы х  п р е д п р и я т и й

Министерство ж и л и т  но -  граждан
ского строительства РСФСР присту
пает в этом году к  сооружению ряда 
предприятий, которые будут изготов
лять строительные детали.

В гор. Подольске, Московской обла
сти. начнется строительство литейно-

мехакичеевого зякода. 0ц будет вы
пускать различное литье для новых 
строек. Такой же литейно-мехлштче- 
свий завод решеио построить в Росто
ве-на-Дону. В гор. Лодейное Поле, 
Ленинградской области. создается 
мощный деревообрабатывающий ком
бинат. (ТАСС).

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я
ОТСТАВКА ИРАНСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 

Формирование кабинета вновь поручено Наваму-эс-Салтане

ТЕГЕРАН. 18 октября. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Сетаре» от ^ о к 
тября, 17 октября Кавам-эс Салтане 
посетил іпахд и подал ему заявление 
о выходе в отставку всего кабинета.
Шах принял отставку правительства

ОТ’ЕЗД ПОЛЬСКОЙ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 
В БЕЛГРАД

и снова поручил Каваму-эс Оалтане 
формирование нового кабинета.

Официальное сообщение об отставке 
щявительства Кавам-эс Салтане и о 
том. что шах поручил ему вновь 
сформировать кабинет, еше не опу
бликовало.

культуры и искусства Владислав Ко
вальский и министр юстиции іеярнк  

. Свентковский. Правительственную де
легацию сопровождают посол Югосла
вии в Польше Люмович н * военный 
атташе Югославии полковник Клеут.

СВЯЗЬ ЧЛЕНОВ ПСЛ С ПОДПОЛЬНЫМИ ТЕРРОРИСТИЧЕСКИМИ БАНДАМИ

ВАРШАВА, 18 октября. (ТАСС). В 
связи с посещением маршалом Тито 
Варшавы в марте этого года сегодня 
с ответным визитом в Белград выле
тели президент Крайовой Рады Пароле
вой Болеслав Берут, маршал Польши 
Михаил Роля -  Жимерский. министр

ВОКРУГ АНГЛО-ЕГИПЕТСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ

КАИР, 14 октября. (ТАСС). Ком
ментируя изменение состава кабинета, 
газета «Саут-аль-Умма» пишет:
«Можно не сомневаться, что перего
воры .с Англией теперь начнутся 
очень скоро, так как лица, назначен
ные в новый кабинет, уже утвердила 
английские-предложения о новом до
говоре. Вместе с тем они хорошо зна

ют. что страна ненавидит их, что 
она против их переговоров с англи
чанами и результатов, к  которым эти 
переговоры приведут. Но они с  этим 
не считаются и согласны подписать 
договор, несмотря на большие не
счастья, которые он прииесет стра
не».

ИНДИЙСКАЯ ЛИГА ТРЕБУЕТ ВЫВОДА АНГЛИЙСКИХ ВОЙСК ИЗ ИНДИИ

ВАРШАВА. 17 октября. (ТАСС). 
Сегодня в газете «Глос люду» опу
бликованы новые материалы, свиде
тельствующие о тесной связи членов 
партии Миколайчика— ПСЛ с подполь
ными террористическими бандами.

1 октября, сообщает газета, орга
нами общественной безопасности был 
захвачен вместе с пятью членами 
разгромленной банды *  Орлика» некий 
Владислав Цена. Цена, дезертировав
ший в прошлом году из полы-кой ар-

липо, вызывающее большое доверие 
со стороны этой партии, был назна
чен нести охранную службу на про
ходившем 15 октября этого года вое
водском с’езде ПСЛ.

5 октября 1946 года органам об
щественной безопасности удалось за
хватит», четырех вооруженных банди
тов. Трое из них являлись членами 
ІІСЛ. четвертый не успел получить 
партийного билета ПСЛ только пото
му. что был арестован за бандитизм.

ЛОНДОН. 17 октября. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер, вечером 
16 октября Индийская лига приняла 
резолюцию, в которой одобряет требо
вание немедленно отвести английские

войска из Индии и индийские войско! 
с иностранных территорий. Эта резо
люция будет затем передана премьер- 
министру Англии Эттли и министру 
по делам Индии Поток-Лоуренсу.

РЕЗУЛЬТАТЫ  РЕФЕРЕНДУМА ВО ФРАНЦУЗСКИХ КОЛОНИЯХ
2 .4 5 5 — против, на Мартинике— -
2 4 .5 5 6  голосов за утверждение кон
ституции и 5 .6 9 7 — против, на архи
пелаге Реюньон 3 8 .4 3 3  —  за и 
2 8 .9 2 1 — против.

мин, был принят в члены ПСЛ и как

АГЕНТСТВО РЕЙТЕР 0 ПОСТРОЙКЕ АНГЛИЧАНАМИ МОРСКОЙ БАЗЫ
НА КИПРЕ

ЛОНДОН. 16 октября. (ТАСС). По 
сообщению агентства Рейтер, главно
командующий вооруженными силами 
на Кипре бригадир Дж. X. Энетис от-

НАМЕРЕНИЕ АНГЛИЧАН СОЗДАТЬ БАЗУ НА ГРЕЧЕСКОМ ОСТРОВЕ
КРИТ

АФИНЫ, 17 октября. (ТАСС). Кор
респондент газеты «ЭлеФтер-ия» сооб
щает, что английские военные власти 
рассматривают -вопрос о переводе 
английской военной морской базы из 
Александрии (Египет) па остров Крит 
и полагают, что не встретят воэра-

* ПАРИЖ. 18 октября. (ТАСС). Вче
ра получены сведения о результатах 
референдума в ряде французских вла
дений: в  Сенегале подано 2 8 .1 7 7  го
лосов за утверждение конституции и

ПРИВЛЕЧЕНИЕ К  СУДУ ПРЕДАТЕЛЯ ДЕ БРИН0НА
ПАРИЖ, 17 октября. (ТАСС). По і Врипона передало в верховный суд. 

сообщению агентства Франс пресс, Де Бритову пред’являются обвинения 
дело бывшего витпийского посла нрп ! в сообщничестве с врагом и в оекор- 
германских властях в Париже де блеиии национального достоинства.

НАРУШ ЕНИЕ АМЕРИКАНСКИМИ ВЛАСТЯМИ ФРАНКО-АМЕРИКАНСКОГО 
ФИНАНСОВОГО СОГЛАШЕНИЯ

казался опровергнуть или подтвер
дить сообщения о том, что в районе 
залива Ларнака будет оборудована 
английская морская база.

жен ий со стороны гречоского прави
тельства.

Отвечая на вопросы журналистов
по поводу сообщения газеты «Элеф-. 
терпя», :юместитель :премьер-министра 
Греции Гонатас заявил, что ему «ни
чего не известно» о намерениях
англичан.

ПАРИЖ, 18 октября. (ТАСС). Бю
ро профсоюза работников торгового 
Флота опубликовало вчера сообщение, 
в котором конс.татирусі нарушение 
американскими властями франко-аме
риканского финансового соглашения 
от 28  мая 1 946  года. В сообщении 
говорится:

«Несмотря на посылку в Соединен
ные Штаты 41 французского экипажа  
(около 1.700  человек) для проданных 
Соединенными Штатами Франции су

дов типа «Либерти» и несмотря на 
то. что 20  экипажей находятся в 
Нью-Йорке уже с 7 сентября, ни од- 
ио из 75 судов типа «Либерти» не 
передано французским экипажам».

Осуждая медлительность американ
ских властей в выполнении франко- 
американского соглашения, профсоюз 
«требует от французского правитель
ства, чтобы оно настояло на не
медленной передаче французским 
командам судов типа «Либерти».

КИТАЙСКИЙ РЫНОК НАВОДНЯЕТСЯ АМЕРИКАНСКИМИ ТОВАРАМИ
ШАНХАЙ, 17 октября. (ТАСС).

Газета «Ляньхованьбао» сообщает, что 
японские товары, изготовленные под 
наблюдением американцев, в скором 
времени начнут поступать в Ш анхай.

Газета указывает, что отныне китай
ский рынок будет наводнен американ
скими, а такж е японскими товарами, 
изготовленными под контролем амери
канцев.



Заседания Верховного Совета СССР
В  С О В Е Т Е  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й

Т7 октября Верховный Совет 
43ССР' продолжал свою работу. В 
И  часов утра открылось заседание 
Совета Национальностей.

За столом Председателя Предсе
датель Совета Напиопзльностей депу
тат 0 . В. Кузнецов и его заместители 
депутаты Ч , А. Асланова и П. А. 
Лтвицний. В порядке дна— прения по 
докладу о Государственном бюдже
те СССР.

Председательствующий предоставля
ть  слово депутату Г. И. Кондратьеву.

ГГов. Кондратьев говорит, что за  
последние 25 лет отсталый в прош
лом Марийский край благодаря со
ветской власти стал республикой с 
развитой промышленностью, сельским 
хозяйством и культурой.

Тов. Кондратьев отмечает вместе о 
тем неудовлетворительную работу про
мышленности республики, нодовыпол- 
ивгоѳй план восьми месяцев. а  так
же отставание колхозов в выполнении 
плана хлебозаготовок.

Говоря о задачах, которые пред
стоит решить трудящимся Марийской 
АССР. тов. Кондратьев просит удов
летворить ряд неотложных нужд рес
публики

Министр сельскохозяйственного ма- 
тшгиостроеняя ССОР П. Н. Горемыкин 
заявляет, что уже в текущем году 
работники сельскохозяйственного ма
шиностроения организовали массовый 
выпуск сельхозмашин на многих за
водах. производивших во время войны 
боеприпАсьд, в такж е па восставов-* 
лепных заводах Юга.

В текущем году вновь освоены я  
выпускаются 18 типов маптия. Одно
временно с этим коллективы завод
ских конструкторов и наушпо-иссле
довательских институтов работают над 
лоздАЯием более высокоотрошводатмь- 
шых типов сельхозмашин и модерни
зируют существующие.

Министр считает, что на предприя
тиях Министерства сельскохозяй
ственного машиностроения имеются 
еще немалые резервы для увеличения 
выпуска продукции и снижения ее 
себестоимости.

Депутат Г. А. Алавидзе отмечает, 
что за годы сталинских пятилеток 
Грузия стала республикой передовой 
индустрии, пвѳтутего сельского хо- 
еяйства и высокой культуры. Даль
нейшее развитие республики опреде
ляется, прежде всего, большим под‘-  
емом тяжелой индустрии. В республи
ке будет заложено 11 тысяч гектаров 
новых цитрусовых плантаций, свыше 
32  миллионов эвкалиптовых деревь
ев. Тов. Аллвицзе обращает игиманяо 
Министерства техничеотх  культур 
СССР на необходимость обеспечения 
материалами строительства заводов 
оргіннческих удобрений.

Слово предоставляется секретарю 
В  Ш ЛЮ  Л. Н. Соловьеву.

—  Всенародная борьба за выполне
ние н  перевыполнение сталинского 
плана великих работ, —  говорит тов. 
воловье®, —  находит свое яркое вы
ражение в новом мощном под'еме со
циалистического соревнования.

Тов. Соловьев резко критикует ра
боту угольной промышленности. За 
последнее время план добычи угля 
не выполняется. Причины отставания 
-—прежде всего в плохой оргатсипа- 
шги Труда.

Неудовлетворительно работают мно
гие предприятия сельскохозяйственно
го матииостроеогая, крайне медленно 
перестраивающиеся на выпуск граж
данской продукции.

Тов. Соловьев отмечает, что в те
кущем году выделены большие сред
ства на жилищное строительство. Од
нако жилищное строительство ведется 
крайне неудовлетворительно, аш ігн о -  
вавия не используются. В этом по- 
вяпяы, в первую очередь. Министер
ство строительства предприятий тя
желой индустрии и Министерство 
отроитвльет топливных предприятий.

Депутат Б. А. Астиацатурян гово
рит о том, что Государственный бюд

жет СССР обеспечивает дальнейшее 
укрепление экономического и военного 
могущества Советского государства, 
повышение материального благосостоя
ния п культурного уровня жязця па
ндой.

Ассигнования, предусмотренные на 
народное хозяйство, дают возможность 
■всемерно развивать союзно-республи
канскую и местную ігромышлоштость. 
В Армянской ССР вводятся в окяпло- 
ятанию и строятся десятки новых 
фабрик и заводов, коммунальные 
предприятия, жплыс дома и сериаль
но-культурные учреждения.

Значительные средства ассигнуются 
по бюджету на дальнейшее развитие 
сельского хозяйства, в частности на 
разведутывапие '  ирригаішонпого строи
тельства, развитие технических куль
тур, садоводства п виноградарства.

Депутат К. И. Сатпаев свою речь 
начинает с характеристики состояния 
народного хгаяйства, культуры и на
уки Казахстана, превратившегося в 
цветущую идхуетриальпо -  «аграрную 
республику.

Ученые Казахстана упорно и  на
пряженно работают над тем, чтобы 
выполнить задачи, поставленные 
товарищем Сталиным перед работни
ками науки.

Тов. Сатпаев указывает, что веду
щими об'ектами цветной металлургии 
ЯЕЛяютс-я строящиеся предприятия 
Алтайского комплекса и  Джезказган
ского ме.тного комбината. Между тем, 
трест А л та встрой Министерства стро
ительства предприятий тяжелой ин
дустрии ведет работу крайне неудов
летворительно. Медленными темпами 
идет такж е строительство Усть-К.тме- 
иогорской гидроэлектростанции, кото
рая должна явиться основным источ
ником электроэнергии для промышлен
ных предприятий горных районов 
Алтая.

В заключение тов. Сатпаев подчер
кивает необходимость усиления ж и
лищного и культурно-бытового стро
ительства в Карагандинском угольном 
бассейне.

Министр рыбной промышленности 
западных районов СССР депутат А. А. 
Ишнов говорит о том, что в нынеш
нем іоду многие предприятия рыбной 
промышленности .значительно улучши
ли работу.

Траловый флот, инициатор стаха
новского движения в рыбной промы
шленности. уже добился довоенных 
производственных показателей.

Восстановленные и вновь построен
ные заводы в нынешнем году увели
чили производство высококачествен
ных консервов, поставив задачу п р е -. 
еы-ить довоенный выпуск.

Однаіко не все предприятия рыбной 
промышленности достигли хороших 
показателей.

Отчетов, что депутат Хохлов со
вершенно справедливо подверг крити
ке  работу Министерства рыбной про
мышленности. депутат Йшков заявля
ет, что сейчас принимаются меры для 
решительного исправления недостзт-
КРВ.

—  Из доклада министра финансов СССР 
тов. Зверева.— говорит депутат М. А. 
Чембулатов,— видно, что поступление 
доходов в Государственный бюджет в 
основном идет за счет государствен
ных, кооперативных и промышлен
ных предприятий я  организаций, в.
виде оттжлеиий от прибылей и по
доходного налога.

Результаты 1945  года говорят о
том. что, например, промысловая ко
операция нроииводственную программу 
1945 года выполнила только на 8 5 ,6  
преп. В системе промкоопераций но 
вндио пока настойчивой борьбы за 
укрепление финансового положения, за 
рентабельность. Вследствие неудовле
творительной работы промкоопераций
Не только не поступ.тют соответствую
щие суммы в бюджет государства, но 
и тормозится развертывание производ
ства товаров широкого потребления.

Депутат И. В. Кришчунас, харак
теризуя бюджет Л итотю кой ОС Р. отме

чает. что ассигнования на народное 
хозяйство республики превышают на 
107 миллионов рублей ассигнования 
прошлого года.

—  Литовский народ, ставший хо
зяином и творцом своей судьбы,— го
ворит в заключение тов. Крштпгунас. 
— при поддержке всех народов Совет
ского Союза и в первую очередь вели
кого русского народа, под руковод
ством большевистской партии и Со
ветского правительства, под гениаль
ным водительством великого Сталина, 
Сделает все, чтобы выполнить план 
первого года новой сталинской пяти
летки.

Депутат С. И. Ворончихин говорят, 
что за годы сталинских пятилеток 
Удмуртия превратилась в ипдустрч- 
ально-аграрную республику. В усло
виях мирного послевоенного строи
тельства предприятия республики уже 
развернули в большом масштабе вы
пуск гражданской продукции, расши
рили ассортимент товаров широкого 
потребления. Однако некоторые заво
ды недопустимо медленными темпами 
осваивают производство новой про
дукции.

Депутат Ворончихин в заключение 
говорит о необходимости увеличения 
«ассигнований на нужды жиляпшо- 
киммупяльного строительства и на 
благоустройство В.арзиятчипского ку 
рорта. известного своими лечебными 
грязями.

і —  Азербайджанский народ с боль
шим воодушевлением встретил закон о 
пятилетием плане восстановления и 
развития народного хозяйства страны, 
-  говорит депутат М. Т. Самедов.—  
Широко развернулось социалистиче
ское соревнование на предприятиях и 
в колхозах за выполнение и перевы
полнение плана новой ст а л и н с к о й  пя
тилетки.

Успешно справляется с поставлен
ными перед нею задачами нефтяная 
прсмьшілеиность Азербайджана. Кол
хозники Азербайджана дадут текстиль
ной промышленности страны тысячи 
тонн хлопка-с ырпа сверх плана.

Однако Государственный бюджет 
республики мог бы получить больше 
доходов, если бы каждая отрасль на
родного хозяйства успешно оправилась 
с выполнением производственных за
даний. То®. Самедов отмечает неудо
влетворительную работу предприятий 
рыбной и текстильной промышленно
сти.

Депутат С. В. Кафтанов отмечает, 
что почти половина всех расходов, 
предусмотренных бюджетом 1 946  года 
на социально-культурные мероігрия- 
тня. предназначена на нужды просве
щения.

В результате огромной восстанови
тельной работы общее количество 
школ в СССР в этом году почти до
стигло довоенного уровня. В настоя
щее время работает около 8 0 0  вузов, 
в которых обучается почти на 100  
тысяч студентов больше, чем в прош
лом году.

ѵ Волыпие задачи стоят сейчас перед 
советской высшей школой. Быстрое 
восстановление и дальнейшее развитие 
народного хозяйства и культуры тре
буют подготовки в ближайшие годы 
сотен тысяч новых молодых епепнали- 
стов. В связи с этим предусмотрело 
увеличить контингент студентов в 
1950  году до 674  тысяч человек: 
выпуск из вузов составит за пятиле
тие 602  тысячи человек.

Тов. Кафтанов говорит о том. что 
некоторые министерства и ведомства, 
передав свои вузы Министерству 
высшего образования, пытаются устра
ниться от помощи этим учебным за
ведениям.

В заключение тов. Кафтанов про
сит Верховный Совет о дополнитель
ных ассигнованиях Министерству выс
шего образования на нужды высших 
учебных заведений.

После выступления депутата Каф- 
танова об'является перерыв до 6 ча
сов вечера 18 октября. (ТАСС).

В  С О В Е Т Е  С О Ю З А
17 октября, в 6 часов вечера, от

крылось второе заседание Совета 
Союза. Появление в президиуме Пред
седателя Совета Союза А. А. Жданова, 
Заместителя Председателя Совета Союза 
Т . Д. Лысенко, членоп Президиума Вер
ховною Совета СССР и министров де
путаты встречают продолжительными 
иплоднемевтами.

В  порядке дня —  продолжение пре
ний по докладу о Государственном 
бюджете.

На трибуне— депутат М. С. Греч уха.
Говоря о пятилетием плане восста

новления и развития народного хозяй
ства республики, тов. Гречуха расска- 
вывает о самоотверженном труде рабо
чих. колхозников и интеллигенции, от
дающих все свои силы и умение вос
становительной работе па Украине.

Депутат Гречуха отмечает вместе с 
тем, что предприятия Министерства 
легкой промышленности Украины план 
выполняют неудовлетворительно, неред
ко выпускают продукцию низкого ка
чества. Отстают такж е предприятия ми
нистерств лесной промышленности и 
строительных материалов. Необходимо, 
чтобы и союзные министерства, в ча
стности министерства легкой и лесной 
промышленности и строительных мате
риалов, со своей стороны, оказали дей
ственную помощь республиканской про
мышленности.

Предлагая утвердить представленный 
на рассмотрение Верховного Совета 
бюджет, тов. Гречуха .заявляет, что 
украинский народ приложит все усп- 
«гия для успешного выполнения и пе
ревыполнения пятилетнего плана.

Депутат В. А. Малышев говорит, что 
ва истекшие девять месяцев этого года 
Проведена бадьшая работа по восста
новлению предприятий, разрушенных 
немецкими оккупантами, по переводу 
промышленности на рельсы мирного 
производства.

Заводы Министерства транспортного 
машиностроения сумели в этом году 
организовать выпуск паровооов, желез
нодорожных вагонов, платформ, тра
кторов и многих других мапплт. При
знавая справедливой критику деятель

ности предприятий Министерства Транс
портного машиностроения, данную в
докладе и в выступлениях депутатов, 
тов. Малышев отмечает, что эта кри
тика, несомненно, поможет директор«ш 
предприятий по-настоящему заняться 
вопросами хозяйственного расчета.

Далее тов. Малышев останавливается 
на вопросах кооперирования предприя
тий, отмечая, что практика коопери
рования, онравлавпгая себя д<> войны, 
должна быть восстановлена.

—  Государственный бюджет Молдав-. 
ской ССР на 1946  год составляет 712  
миллионов рублей, па .55 процентов 
превышая бюджет 1945 года, —  гово
рит депутат С. Я. Афтенюк. —  Это —  
яркое подтверждение пеустанпой забо
ты большевистской партии. Советского 
правительства и лично товарища
Сталина о молдавском народе.

После освобождения Молдавии от 
фашистских оккупантов Советское пра
вительство снабдило республику обору
дованием для предприятий пищевой,
легкой и лесной промышленности, про
мышленности стройматериалов. Молда
вия получила свыше тысячи тракторов 
п необходимый сельскохозяйственный 
инвентарь.

Благодаря повседневному вниманию 
и помощи союзного правительства, мол
давский парод восстановил и вновь 
построил свыше 550 промышленных 
предприятий.

Депутат Афтенюк отмечает, что недо
статки в работе промышленности и 
строительных организаций, а также в 
исполнении Государственного бюджета, 
указанные докладчиком, имеют место 
и в Молдавской республике.

Тов. Афтенюк ставит вопрос о допол
нительных ассигнованиях на пужды 
детских учреждений, школ и высших 
учебных заведений Молдавской ССР.

На трибуне —  депутат Ю. И. Па- 
лсциис.

—  Бюджет 1946  года, —  говорит 
тов. Палепкпс. —  предусматрпв.тет па - 
нужды промышленности Лптвы сумму,
в два раза превышающую прошлогод
ние ассигнования. Это позволят вос

становить и вновь ностройть десятки 
Фабрик, заводов, электростанций.

В Литве с каждым днем множится 
число стахановцев, социалистическое 
ссревноншис охватывает в^е большие 
массы людей. В этом— залог дальней
ших успехов ікш мтия народного хо
зяйства Литовской ССР.

С каждым годом промышленность 
Литвы будет давать все больше и боль
ше товаров . Однако еШе по скоро рес
публика своими силами сможет удов
летворять потребность деревни. Ей на 
помогаь приходят братские советские 
республики. Без этой помощи литов
ский народ не смог бы добиться таких  
значительных успехов в восстановле
нии народного хозяйства.

Советская Литва вносит свой вклад 
в экономику Советского государства 
сельскохозяйственными продуктами, 
особенно продуктами животноводства. 
Лішютнонодс пво в Литве имеет большую 
перспективу развития. Оно должно 
превратиться в ведущую отрасль сель
ского хозяйства республики. =

Депутат Г. Н. Папьцев останавли
вается в своей речи на вопросах уве
личения доходности народного хозяй
ства. иовыгаения производительности 
труда и снижения себестоимости. Он 
шпорит о необходимости широко ме
ханизировать строительные работы.

Механизация строительных работ,—  
продолжает тов. Пальцев. —  во мно
гом зависит от того, насколько бы
стро окрепнет и развернет свою дея
тельность Министерство по производ
ству дорожных н строительных машин.

Депутат Иальпев, говоря далее о ра
стущих потребностях сельского хозяй
ства в машинах и простейшем сельско
хозяйственном инвентаре, критикует 
деятельность. Министерства сельскохо
зяйственного машиностроения.

Депутат Пальцев считает необходи
мым дальнейшее упрощение я сокра
щение управленческого аппарата. Мож
но высвободить десятки тысяч людей, 
говорит он. если серьезно взяться за 
рационализацию гГппарата. Движение, 
начавшееся на Коломенском заводе 
Московской области, за переход из кон

тор на производство требуется к а к  
можно шире распространить но всей 
стране.

Министр угольной промышленности 
Западных районов (ХХ5Р Д. Г. Оника 
говорит, что предприятия угольной 
промышленности Западных районов за 
девять месяцев текущего года выпол
нили план по добыче угля па 100,1  
процента, по восстановительным рабо
там в Донбассе и по новому строитель
ству —  свыше чем на 100 процентов. 
Начиная со второго квартала, мини
стерство выполняет план себестоимости 
и за этот промежуток времени имеет 
экономию в сумме 13,4 миллиона руб
лей. Однако достигнутый ныне уровень 
угледобычи недостаточен и не обеспе
чивает нужд народного хозяйства.

Планом на четвертый квартал. пре
дусматривается дальнейшее увеличение 
добычи угля, расширение об’ема вос
становительных работ в Донбассе.

В заключение своей речи тов. Оника 
нред’яв.гяет счет к ряду министерств, 
которые не выполняют заданий по 
производству горных машин и механиз
мов для угольной промышленности.

Деиутат М. М. Фонин говорит о том, 
что Государственным бюджетом на 
1946  год предусмотрен дальнейший 
рост народного хозяйства и культуры  
союзных и автономных республик.

Реальность и прочность бюджета 
обеспечиваются, прежде всего, хорошей 
работой промышленности и сельского 
хозяйства, а такж е выполнением шта
нов накоплений в народном хозяйстве. 
Между тем, многие руководители пред
приятий Туркмении, некоторые мини
стры республики. —  говорит тов. Фо
нин.— больше уделяют внимания ко
личественному выполнению плана, мало 
заботятся о производительности труда, 
о снижении себестоимости, мобилизации 
внутренних ресурсов, о качестве выпу
скаемой продукции и рентабельности
предприятий. Тов. Фонин обращает 
внимание на слабую помощь Министер

ства нефтяной промышленности Восточ
ных районов ОООР нефтяной промыш
ленности Туркмении.

Депутат П. С. Кузьмин говорит о 
том, что пятилетиям планом предус
матривается дальнейшее строительство 
в Саратовской области крупных про
мышленных предприятий.

1 Планом предусматривается значи
тельное развитие промышленности 
строительных материалов.

Депутат Кузьмин считает необходи
мым поручить Госплану СССР и Мини
стерству земледелия совместно с облис
полкомом разработать в ближайшее 
время ряд мероприятий по борьбе е 
засухой, предусмотрев создание в об
ласти крупного орошаемого земледелия 
в колхозах п совхозах. Он говорят так 
же. о необходимости строительства в 
Саратовской области электростанций 
на базе местного горючего сырья, про
ведения работ по лесонасаждению и 
т. д.

Депутат А. С. Сарисян говорит о 
том. что в Армении широко раэверну- 
лись строительные работы. Тов. Сарк- 
сян обращает внимание Министерства 
электростанций па необходимость при
нятия решительных мер для ускорения 
темпов строительства ГюмушскоЙ Г.ЭС, 
имеющей большое значение для эконо
мики республики.

Б республику за послядпее время 
прибыли десятки тысяч армян из Гре
ции, Болгарии. Румынии. Прана, Ли
вана и Сирии. Опи начинают прини
мать активное участие в социалисти
ческом строительстве Армении. В бу
дущем году прибудет еще большее 
ксличегтво армян-переселепцен. В 
связи с этим в республике намечено 
большое жилищное строительство.

Депутат Л. М. Антюфеев отмечает, 
что для трудящихся Псковской обла
сти бюджеты 1945— 46  годов имеют 
особое значение. Трудящиеся области 
эпергично ликвидируют последствия 
немецкой оккупации.

Тов. Антюфеев заявляет, что темпы 
восстановительных работ могут быть 
ускорены. Для этого, паряду с мак
симальным использованием внутрен
них ресурсов, необходима помощь ря
да министерств. Главным образом тре
буются тракторы, сельскохозяйствен
ные машины, оборудование и автомо
били.

Депутат И. А. Лихаче* говорит, 
что коллектив Московского «автозавода 
имени Сталина сделал первый вклад 
в дело вынолнепия новой сталинской 
пятилетки. Завод дал стране комфор
табельную легковую малгинѵ высше
го класса, готовится к  выпуску яв
ной грузовой машины, а также мно
гоместного автобуса «ЗИ С -154».

Тов. Лихачев отмечает, что работ
ники промышленности должны прове
сти серьезные мероприятия, чтобы 
превысить намеченную сумму посту
плений в бюджет от промышленноегж. 
Пути к  росту социалистических н а 
коплений и рентабельности предприя
тий были указаны товарищем 
Сталиным еще в 1931 воду. Зги * у -  
ти— рост производительности труд» н *  
базе передовой техники, вы полнен»  
плана снижения себестоимости за т щ  
режима экономии, внедрение и  у а ч »  
плен не хозрасчета.

Тов. Лихачев рассказывает 
ка к  завод боролш ва радрмпев»  
этих задач.

Тов. Лихачев ставит вопрос » " ■ » ' 
обходимости повышения роя* л и * » -  
тора предприятия и расширения ее* 
прав. Он считает, что пора отрешить
ся от мелкой опеки, которая сковы
вает инициативу командира пром ы т- 
ленпости, подчас мешает ату  и тгИ 
на производственный риск, снижая 
его ответственность за порученное 
дело.

Выступление* депутата Лихачева 
заседание заканчивается. Следующее 
заседание Совета Союза состоится 18 
октября, в 11 часов утра. мЛѣі

Прения по докладу о Государственном бюджете 
СССР на 1946 год и исполнении бюджета

за 1944 и 1945 гг.
Речь депутата Г. Ф. Стуруа

Товарищи депутаты! Вторая сессия 
Верховного Совета СССР обсуждает пред
ставленный Сонетом Министров ОССР 
Государственный бюджет на 1946  год 
в обстановке, когда советский народ 
под руководством своего великого вождя 
товарища Сталина, одержав в Великой 
Отечественной войне всемирно-истори
ческую победу, переключился на мир
ное социалистическое строительство и 
одновременно настойчиво и всемерно 
добивается организации прочного, дли
тельного мира между народами во всем 
мире.

Теперь не только друзья, но и враги 
знают, что означает победа советского 
народа. Она. прежде всего, означает 
победу советского общественного и го
сударственного строя, победу советских 
вооруженных сил. Она означает побе
ду советской политики индустриализа
ции нашей страны и коллективизации 
сельского хозяйства. Наконец, она 
означает победу советского правого 
дела. В результате победы советского 
парода неизмеримо вырос его авторитет 
во всем мире. Теперь ни одного между, 
народного вопроса нельзя разрешить 
без участия ОООР.

Товарищи депутаты! Несколько ме
сяцев тому назад первая сессия Вер
ховного Совета ССОР утвердила закон 
о пятилетнем плане восстановления и 
развития народного хозяйства СССР на 
1946— 1950 гг. Этот .план является 
поистине величественной программой 
борьбы советского парода за построе
ние коммунистического общества в на
шей страде, поднятие и дальнейшее 
развитие производительных сил, за по
вышение материального и культурного 
уровня нашего населения, за всемерное 
укрепление военного и экономического 
могущества пашей страны.

В осуществлении грандиозных за
дач. намеченных в сталинской пяти
летке. огромную роль играет Государ
ственный бюджет. Развитие иародпого 
хозяйства Советского Союза,, взягые 
темны накопления в промышленности 
и сельском хозяйстве обеспечивают 
рост доходов бюджета 1946 года на 
3 1 .4 0 0  миллионов рублей, или 10.4  
процента против прошлого года. Это 
дает возможность значительно увели
чить вложения на развитие промыш
ленности! сельского Хозяйства, народ
ного образования и здравоохранения.

Представленный Советом Министров 
СССР на утверждение второй сессии 
Верховного Совета Государственный 
бюджет обеспечивает к первом году 
новой сталинской пятилетки разреше
ние основной хозяйственно-политиче
ской задачи —  восстановить постра
давшие районы страны, восстановить 
довоенный уровень промышленности и 
сельского хозяйства и затем превзойти 
этот уровень в более или менее значи
тельных размерах.

Выполнение этой задачи позволит 
нам в дальнейшем успешно повышать 
Обороноспособность Советской Ораны, 
оснащать ее вооруженные силы, обес
печивать военной техникой. Для это
го в бюджете на нужды обороны стра
ны предусмотрено израсходовать 
7 2 .2 0 7 .6 7 2  тыс. рублей, что безус
ловно, встретит единодушное, горячее 
одобрение всего советского народа.

Новый нятнлетпий план предусмат
ривает высокие темпы социалистиче
ского накопления, которые позволят 
нам успешно разрешить в больших 
масштабах строительство новых пред
приятий для дальнейшего развития 
всех отраслей нашего пародпого хозяй
ства.

В соответствии с ростом Государ
ственного бюджета ССОР значительно 
возрастают против прошлого года бюд
жеты союзных республик. В этом фак
те находит свое яркое выражение 
неуклонное осуществление ленинско- 
сталинской национальной политики и 
нерушимой дружбы между народами 
Советского Союза.

Бюджет Грузидской СОР на 1946

год представлен на утверждение Вер
ховного Совета ССОР в об’еме 1 .694 .976  
тыс. рублей, что превышает расходы 
бюджета против прошлого года на 
3 0 0 ,9  млн. рублей.

На социально-культурные мероприя
тия в текущем году будет израсходо
вано 1 .195 ,5  млн. рублей против 1.002  
млн. рублей в прошлом году, а вложе
ния в народное хозяйство возрастут до 
33 5 .5  млп. рублей против 2 4 8 .9 0 0  
тыс. рублей в прошлом году. Об’ем ка
питальных затрат предусмотрен в бюд
жете 1946 года в сумме 101 .900  тыс< 
рублей протин 5 5 .6 5 0  тыс. рублей в 
прошлом году.

На внелимитные затраты и капи
тальный ремонт в 1945 году было из
расходовано 1 6 7 .5 5 0  тыс. рублей, а 
на 1946 год предусмотрено вложить 
2 6 0  млн. рублей, т. е. на 64 ,4  про
цента больше, чем в прошлом году.

Мирная сояид.тгелыіая работа, на
правленная к претворению в жизнь но
вого нятилетнего плана, идет во всех 
городах и селах Грузинской ССР. Про
должается прерванное в годы Отече
ственной воины строительство ороси
тельных капалов. что должно дать не
сколько десятков тысяч та полезной 
площади земель. Продолжаются работы 
по осушекпю Колхидской низменности. 
Продолжается строительство крупней
шего Храмгэса, строятся новые ГЭС 
и т. д.

Полным ходом идет строительство 
Зак«авказскогі» металлургического заво
да мощностью в 430  тыс. тонн чугу
на, 5 0 0  тыс. тонн стали и свыше 380  
тыс. тонн различного проката. Раз
вернуто строительство Кутаисского ав
томобильного завода, который будет 
ежегодно выпускать 30 тыс. 3 ,5 -то н -. 
ных грузовых автомашин. Идет строи
тельство и ряда других предприятий, 
имеющих не только республиканское, 
по и сою.чпое значение.

Наряду с этим, значительно увели
чивается добыча угля и марганца. В 
результате строительства ноной сталии 
ской пятилетки впервые в номенкла
туре промышленности Грузинской ССР 
появляются чррные металлы —  чугун, 
сталь, появляются кокс и автомобили.

Учитывая, что для осуществления 
пятилетпего сталинского плана восста
новления и развития народного хозяй
ства СССР огромное значение имеет 
выполнение и перевыполнение пляпа 
1946  года, грузинский народ всемер
но добивался и добивается выполнения 
месячных и квартальных планов на
родного хозяйства. Годовой план вало
вой Продукпии промышленности союз
но-республиканского и местного под
чинения, установленный в неизменных 
ценах 1 9 2 6 -1 9 2 7  г. в сумме 451  
млн. рублей, за 8 месяцев текущего 
года выполнен в сумме 3 1 2 .7 0 0  тыс. 
рублей, или на 69 .3  процента. Поэтому 
есть все основания предполагать, что 
годовой план выпуска, продукции по 
Грузинской СОР в 1946 году будет 
значительно перевыполнен.
. Йместс с этим следует отметить, что 
промышленные предприятия ресиублп- 
ки за истекшие Я месяцев текущего 
года получили экономии по себестои
мости свыше 9 млн. рублей.

В то же время необходимо отметить 
отставание в выполнении плана пред
приятиями Министерства промышлен
ности строительных материалов. Эти 
предприятия за 8 месяцев выполнили 
план выпуска валовой продукции па 
53 ,4  ігроп. Предприятия Министерства 
автомобильного транспорта план вы
полнили на 57 ,6  проп. Предприятия 
Министерства легкой промышленности 
— па 5 9 ,4  проц.

Мы сделаем все для того, чтобы 
руководители указанных министерств и 
предприятий за оставшийся период те
кущего года выправили работу своих 
предприятий и чтобы до конца года 
наверстали упушенпос.

Немалые достижения «ы  имеем в 
области сельского хозяйства. Благода

ря серьезной систематической помощи 
правительства Советского Союза и 
лично товарища Сталина, Грузи* яз 
страны с отсталым сельским хозяй
ством превратилась в страну с высо
коразвитыми специальными и техни
ческими культурами, и сейчас пред
ставляет мощпую базу субтропического 
хозяйства Советского Союза.

Значительный успех имеется в вы
полнении задания товарища Сталина 
об удовлетворении потребности Совет
ского Союза грузинским чаем.

В настоящее время площади чайных 
плантаций достигают 5 1 .5 3 2  гекта
ров. Наша страна ежегодно получает 
от чайиых плантаций Грузии десятки 
тысяч тони зеленого чайного листа, ко
торый успешно перерабатывается на 
чайных фабриках республики.

В Грузинской республике проводится 
большая работа по развитию культу
ры, искусства и науки. В 1946  году 
на просвещение намечается израсходо
вать 7 6 2 .0 9 5  рублей против
6 2 6 .2 5 0  тыс. в прошлом году.

В начальных и средних школах бу
дет обучаться 654  тысячи учащихся, 
к техникумах— 2 1 .5 6 0  учащихся и в 
20 высших учебных заведениях— свы
ше 22  тысяч студентов.

В детских садах будет воспитывать
ся 2 2 .2 0 0  детей.

В настоящее время в республике р.ѵ 
ботают 44 государственных театра. На 
мероприятия, связанные с дальнейшим 
развитием искусства в республике, в 
текущем году намечается израсходовать 
6 4 .2 0 0  тыс. рублей, против 3 7 .21 7  
тыс. рублей, фактически израсходо
ванных в 1945 году.

Расходы по здравоохранепию соста
вят 3 1 5 .3 4 0  тыс. руб.. а расходы на 
социальное обеспечение— 109 .878  тыс. 
рублей.

К настоящему времени в Грузии 
учтены 3 0 .2 3 6  многодетных и одино
ких матерей, получающих государ

ственное пособие в размере свыше 60  
миллионов рублей в год.

Товарищи депутаты 1 «Указанными до
стижениями грузинский парод обязан 
прежде всего своей большевистской 
нартпи. Советскому правительству и 
лично товарищу Сталину.

Одним из основных условий выпол
нения Государственного бюджета Со
ветского Союза на 1946  год является 
умгепгное выполнение доходной части, 
поэтому совершенно ясно, что паши 
промышленные предприятия обязаны 
обеспечить высокие темпы социали
стического пакопления и мобилизовать 
все резервы промышленности.

Необходимо обесиочить строжайшую 
финансовую дисциплину, систематиче
ское снижение себестоимости продук
ции, ликвидацию потерь от брака и 
непроизводительных расходов, реши
тельное укрепление хозрасчета, и твер
дое последовательное проведение жест
кого режима экономии.

Государственный бюджет ОССР пока
зывает неустанную заботу большевист
ской партии. Советского правительства 
и товарища Сталина о благе парода, 
об улучшении условий его материаль
ной и культурной жизни. Бюджет пол
ностью отвечает задачам, поставлен
ным неред советским народом, он обес
печивает выполнение плана первого 
года новой сталинской пятилетки.

Товарищи депутаты! Я вношу пред
ложение утвердить представленный 
Поветом Министоов ССОР проект Госу
дарственного бюджета на 1946 год с 
внесетшыми Бюджетной комиссией Со
вета Союза поправками.

Грузинский народ, воспитанный 
товарищем > Лаврентием Павловичем 
Берия на сталинских традициях, при
ложит все усилия к тому, чтобы пол
ностью выполнить задания партии *  
правительства, и вместе со всеми на
родами Советского Союза иод водитель
ством своего великого вождя товарища 
Сталина уверенно пойдет вперед к  н*» 
вым победам коммушшчк
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Работа над книгой
В пропагандистской работе многих 

Партийных организаций есть один 
серьезный пробел. Призывая коммуни
стов к теоретической учебе, обсуждая 
«опрос о ней на собраниях, совеща
ниях, эти партийные организации не
редко упускаю т главное - *  развитие у 
коммунистов вкуса к систематическому 
чтению. Они забывают, что важнейшим 
условием для овладения марксистско- 
ленинской теорией является настойчи
вая самостоятельная работа над кн и 
гой.

Почему на заводе имени 26 комисса
ров, где проводятся и лекции и кон
сультации в помощь самостоятельно 
изучающим марксистско-ленинскую тео
рию, оказалось все же, что из товари
щей, числящихся самостоятельно изу
чающими историю партии, в действи
тельности регулярно занималась теоре-1 
тическим самообразованием лишь незна
чительная часть? Потому что, составив 
списки занимающихся самостоятельно, 
партийная организация не интересова

лась главным—что читают коммунисты? 
Есть Лй у  них навыки самостоятельной 
работы с книгой? В какой помощи 
нуждаются они и обеспечены ли они 
необходимой литературой?

Нередко руководство самообразова
нием коммунистов подменяется весьма 
упрощенными формами контроля, под
час смахивающими на экзамен.

Часто руководители партийных орга
низаций, требу» от коммунистов само
стоятельной работы, подают им плохой 
Пример: сами над книгой не работают.

В этом одна из причин тех серь
езных недочетов, которые имеются в 
практике пропагандистской работы 
парторганизации винного завода № 1. 
Для секретаря этой парторганизации 
тов. Георгадзе явилось полной неожи
данностью. что коммунисты завода 
давно уже забросили свою теоретиче
скую  учебу. Как выяснилось, сознавая 
свою теоретическую отсталость, не 
умея и не желая работать нал книгой, 
Нтот секретарь избегал бесед с 
коммунистами по существу вопроса.

Партийный актин завода имени Д и 
митрова, обсуждая на одном из сове
щаний вопрос о теоретическом само
образовании кадров, потребовал навести 
порядок в библиотеке завода, попол
нить ее новыми книгами, поставил во
прос о необходимости помогать комму
нистам в выборе книг, руководить их 
чтением, учитывая их индивидуальные 
запросы и подготовку. Тяга у  комму
нистов завода к  кн и ге—большая, Од
нако требование их навести порядок в 
библиотеке, расширить ее—выполнено 
лишь частично. То немногое, что делает
ся сейчас для расширения библиотеки, 
удовлетворить запросов читателей не 
сможет. А ведь нельзя не учитывать, 
что завод отдален от города, что зна
чительная часть работников его живет 
в поселке и лишена возможности ре
гулярно пользоваться городскими биб
лиотеками.

Шире должна быть поставлена про
паганда книги. Неправилен взгляд, что 
это— дело одних библиотечных работ
ников. Партийные организации должны 
привлекать к  пропаганде книги мест
ную интеллигенцию, заботиться о по
становке библиографической работы.

Руководство чтением не исчерпы
вается помощью в выборе книги. Боль
шую роль играют обмен мнениями, бе
седы, живые товарищеские дискуссии 
о  прочитанном.

Некоторые товарищи испытывают
ряд затруднений, так как не имеют на
выков самостоятельной работы иад
к;;игой. Следует, чтобы консультанты,
выделенные парторганизациями в по
мощь самостоятельно изучающим мар
ксистско-ленинскую теорию, учили та
ких  товарищей, как пользоваться спра- 
г чниками, как вести конспект, делать 
выписки.

Правильно поставленное руководство 
идеологической работой предполагает 
умелое использование книги, как одного 
из важнейших, испытанных средств вос
питания кадров. Работа над книгой 
должна занять подобающее ей место в 

партийной работе.

Учиться, чтобы учить массы
Весь опыт партийной работы убеж

дает в том, что ни в одной области 
работы личный пример руководителя 
не играет такой роли, как в области 
ндеййо-полнтіческой. Если люди ви
дят, что секретари партийной органи
зации ограничивается только призы
вами работать над собой, а сам чита
ет мало и в беседах с работниками 
набегает «опасных» для него теоре
тических вопросов, то призывы его 
окажутся малоубеіительными.

Вот почему мы положили за пра
вило, чтобы секретарь и его замести- і груіиы  
тели, члены парткома чаще выступа
ли с докладами, проводили беседы.

Поэтому мы уделяем большое вни
мание теоретической подготовке, рас
ширению культурного и политическо
го кругозора нашего партийного акти
ва.

Систематически мы проводим со
беседования секретарей цеховых пар
тийных организаций, инструктируем 
их но отдельным вопросам внутри
партийной работы, знакомим актив с 
опытом передовых партийных органи
заций страны. Мы внимательно сле
дим за партийной литературой— га
зетами, журналами. Опыт партийной 
работы, обобщенный в них. теорети
ческие статьи и консультации очень 
помогают нам в работе.

Сейчас мы организовали на заводе 
вечернюю партийную школу по про
грамме. утвержденной ЦК ВКП(б). 
Партийный актив будет изучать здесь 
историю партии. Закон о новом пяти
летием плане, партийное и советское 
строительство, политическую карту 
мира. Занятия в школе ведут члены 
парткома.

Это безусловно будет способствовать 
росту наших кадров.

Живое общение секретаря бюро 
парторганизации с коммунистами, по
мощь им в теоретической учебе за
нимают большое место в практике 
партийной работы. Всем стилем своей 
работы, своим подходом к  решению 
практических задач секретарь дол
жен заставлять работников больше 
думать, больше читать. И большую 
ошибку совершают те активисты, 
которые избегают живого общения с
коммунистами. ограничивают свои 
беседы с ними директивными указа
ниями и наставлениями.

Показателен в атом отношении при
мер секретаря бюро парторганизации 
одного из цех о*— тов. Мамаладзе.

Как-то. беседуя с коммунистами 
этого цеха, я обнаружил, что многие 
из них теоретически отстали, слабо 
разбирались в вопросах истории пар
тии. Несмотря на большой интерес к 
вопросам современного международного 
положения, они слабо представляли 
себе ход разрешения вопросов на Па
рижской Мирной конференции. Я по
говорил с секретарем парторганизации 
о причинах такого положения. Выяс
нилось. что тов. Мамаладзе но суще
ству не беседовал с коммунистами...
Получив от коммуниста заверение, 
что он «работает над собой», тов. Ма
маладзе дальнейшим уже не интересо

вался. Ему не приходило в голову, 
что надо направлять учебу коммуни
стов. активно влиять на ее ход.

Актив должен подавать пример по
вседневной настойчивой самостоятель
ной работы. При этом ссылки неко
торых товарищей на нехватку време
ни. как правило, оказываются на 
деле несостоятельными. Заместитель 
главного контролера завода тов. Гри- 
гораш. несмотря на большую загру
женность, активно участвует в пар
тийной работе. Он является членом 

докладчиков при парткоме.
Наряду с тем тон. Григораш 
руководит на заводе кружком но 
изучению истории партии. Этой его 
большой работе отнюдь не мешает то 
обстоятельство, что он много времени 
уделяет повышению уровня своих
технических знании, изучению ан
глийского языка.

Таких примеров много. Да иначе и 
быть не может. Мы не можем допу
стить, чтобы наш партийный актив 
не работал над собой, не учился. Ря
довые коммунисты, беспартийный ак
тив завода очень требовательно отно
сятся к качеству лекций и докладов, 
к  проводимым беседам. Они ждут ог 
секретаря парторганизации ответа на 
многочисленные вопросы. Они интере
суются техникой своего производства, 
художественной литературой, истори
ческим прошлым своей страны, своего 
города. Многие занимаются в вечер
них общеобразовательных школах, на 
различных курсах, учатся заочно. 
Пасть наших инженеров готовится к 
защите диссертаций на учёную сте
пень. учится в Вечернем университете 
марксизма-ленинизма.

Перед заводским парткомом еже
дневно встает много вопросов. Взять 
такой вопрос, как теоретическая уче
ба напгпх хозяйственных кадров. 
Факты говорят о том, что на этом 
участке работы у нас много пробелов. 
Нередко учеба наших хозяйственных 
кадров носит односторонний характер. 
Уделяя большое впимаиие расшире
нию своих технических знаний, они

В
не

Сагареджойском районе 
руководят сдачей хлеба

(От нашего специального корреспондента)

В 100 метрах от -усадьбы Сагаред- 
жойской машинно-тракторной станции 
возвышаются пять больших стогов. Это 
— солома, оставшаяся после обмолота 
пшеницы. Мимо очень часто проходят 
работники МТС, по никто из них не 
замечает, что в этих стогах среди со
ломы я половы много колосьрв. Если 
обмолотить все колосья, то соберется 
не мало зерна.

Стога принадлежат колхозу имени 
Жданова. Обмолог произвела Сагаред-
жойская МТС.

Директор МТС т. Т. Николайіпвилп 
нисколько не удивляется, когда ему 
сообщают об этом, и подтверждает, что 
МТС оказала колхозу плохую услугу, 
что при обмолоте допущены большие 
потери.

Этим подтверждением тов. Николай- 
игвили пытается исчерпать неприятную 
для него тему. 0 ц  не думает об испра
влении допущенной ошибки, не соби
рается наказать виновников потерь 
хлеба. Директор МТС обходит эти во
просы и обрушивает свой гнев па 
председателя колхоза имени Жданова 
тов. Амбардзпипівилп, который до сих 
пор не сдал государству до 15 тонп 
зерна— натуроплату за работу МТС.

Как же могло случиться, что кол
хоз. уже давно убравший хлеб я име
ющий достаточное количество зерна, не. 
рассчитался с государством?

Плохое руководство хлебозаготовками 
— вот основная причина того, что этот 
и многие другие колхозы, обслуживае
мые СагареджоЙской МТС, затягивают 
сдачу натуроплаты.

Работники МТС считают, что их 
роль в этом важнейшем деле исчерпы
вается вручением счетов. МТС само
устранилась от сдачи хлеба в госу
дарственные амбары. Здесь считают, 

I что достаточно напомнить председате- 
{ лям колхозов о необходимости аккурат- 
і но сдавать хлеб.

Из 15 колхозов, обслуживаемых 
СагареджоЙской МТС, выполнили пла
ны натуроплаты только 3— тГаятиА- 
ди» селения Георги-Цминда, имени

забывают о необходимости повышать \ Маркса селения Гагареджо. имени
Сталина селения Нино-Нминда. Осталь
ные 12 колхозов еще должны государ
ству 121 тонну Хлеба. Некоторые кол
хозы, как. например, имени Орджони
кидзе селения Чайлури, имени Моло
това и имени Ворошилова селения 
Манзви, не сдали в счет натуроплаты 
ни одного килограмма зерна.

В нескольких километрах от Сч- 
гареджо находится Сартичальская ма
шинно-тракторная станция. Стиль ра-- 
боты этой МТС во многом сходен с ра
ботой СагареджоЙской МТС. Повсе
дневное конкретное руководство сда
чей натуроплаты здесь также подме
нили канцелярско-бюрократической воз
ней. Качество руководства хлебосдачей

свой политический уровень, отстают 
от жизни.

На политическую учебу технической 
интеллигенции должно быть обращено 
больше внимания.

На заводе часто проводятся лекции, 
в •сновпом силами группы доклад
чиков. созданной при парткоме. Вы
бор темы, проверка качества лекций, 
советы и указания лекторам, помощь 
им литературой, наглядными пособия
ми,— всеми этими вопросами повсе
дневно приходится заниматься членам 
парткома, активу. Правильное разре
шение этих «опросов требует от ру
ководящих партийных кадров высоко
го уровня теоретической подготовки, 
постоянной, неустанной работы над 
расширением своего культурного и 
политического кругозора.

В. ГО ГЛ И Д З Е , 
секретарь парткома Завода им. 
Димитрова.

ВЕЧЕРНЯЯ ПАРТИЙНАЯ ШКОЛА

При партийной организации Тбилис
ской камвольно-суконной фабрики соз
дана шестимесячная вечерняя партий
ная школа. Слушателями этой школы 
являются секретари цеховых парторга
низаций, члены партбюро первичной и 
цеховых парторганизаций фабрики, 
председатели цеховых профкомов, р у 
ководящие работники комсомольской 
организации.

В учебный план входят предметы: 
«Краткий курс истории В К П (б )*, «П я
ти л е ти й  план восстановления и раз
вития народного хозяйства СССР на 
1946— 1950 гг.», «География СССР и 
зарубежных стран». «Вопроси партий
ной и советской работы»,

п а р т и й н а я  х р о н и к я
НА ЗАНЯТИЯХ СЕМИНАРА АНТИВА

в МТС измеряют количеством исписан
ной бумаги.

Директор Сартичальской МТС тов. 
С. Джанкаряшвили хвалится, что кол
хозы его зоны собрали неплохой уро
жай, что в этом— большая заслуга кол
лектива етанции. Когда же речь захо
дит о хлебосдаче, тов. Джанкарашвили 
кивает в сторону районных организа
ций: наше дело, мол, сторона. Пусть 
отвечает район.

Согласиться с этими доводами ни в 
воем случае нельзя. Правда, районные 
организации несут ответственность за 
затяжку хлебосдачи, за то, что 8 кол
хозов, обслуживаемых этой МТС. долж
ны еще сдать государству 200  тонн 
зерна, но это пе снимает ответственно
сти с руководителей МТС.

Пе делает чести МТС, например, то, 
что она до сих пор не сумела закон
чить молотьбу. Прошло -45 дней с тех 
пор. как закончилась уборка хлеба в 
колхозе имени Тельмана селения Сар- 
тичала, а молотьба все еще продол
жается. Дирекция МТС не сумела обес
печить ежедневного выхода колхозни
ков в помощь машинистам молотилок. 
Ток. Джанкарашвили не нашел ничего 
лучшего, как лишить колхоз одной из 
молотилок! Сейчас, в колхозе имени 
Тельмана осталась одна молотилка, но 
и та работает не с полной нагрузкой. 
Вместо 25  колхозников молотилку об
служивают 5— 8. которые приходят в 
полдень и вскоре уходят домой.

Ни один из колхозов, обслуживаемых 
Сартичальской МТС, не закончил рас
четов с государством по натуроплате.

Еще один характерный штрих. Все 
колхозы, обслуживаемые Оагареджой- 
ской и Сартичальской мншігоно-тра- 
кторными станциями, выдали колхоз
никам авансы в счет выработанных 
трудодней. Согласно Уставу сельскохо
зяйственной артели, натуральный аванс 
выдается с начала молотьбы из отчис
лений на внутриколхозные нужды, но 
не более 15 процентов намолоченного 
хлеба. О том. что авансы выданы, 
знают оба директора МТС, знают в 
райкоме партии, райисполкоме, зна
ют и в районном земельном отделе. 
Но сколько процентов от намолоченно
го хлеба ушло на авансы —  никому 
неизвестно. Никто этим не интересо
вался. Никто не проверял правильности 
их выдачи. Называются самые разно
речивые цифры. Директор СагареджоЙ
ской МТС тов. Николайпгвили утверж
дает, что в колхозе, «Ахали шрома» 
селения Сагареджо выдан аванс по 
2 килограмма на трудодень, а предсе
датель колхоза тов. Левдариани уве
ряет. что выдано по 700  граммов.

Это лишпий раз подтверждает, что 
в Сагареджойском районе сдачей хлеба 
не руководят.

С. СУРОВ.

Срывают план хлебосдачи
(По телефону от нашего специального корреспондента).

К  работе семинаров партийно-хозяй
ственного актива при Горийском рай
коме партии привлечены квалифициро
ванные лекторы — доценты В. Чикваи- 
д.че, С. Цицкиш внли, А . Глонтя и дру
гие. В числе лекторов—и  руководящие 
работники района. Так, председатель 
Горийского исполкома депутатов тру
дящихся тов. М . БуджиашвиЛи прочел 
недавно вступительную лекцию «Про
изводительные силы и производствен
ные отношения».

Руководят занятиями семинара сек
ретари райкома партии тт. И . Кудж иа- 
швнли и В. Два ли.

Недавно участники семинара закон
чили изучение работы товарище 
Сталина «О диалектическом и истори
ческом материализме*.

В августе и сентябре колхозы Бор- 
жомекого района сдали государству
3 .0 0 0  пудов хлеба. В октябре сдача 
хлеба почти прекратилась. За 10 дней

і этого месяца сдано всего 72 иуда зер
на. И это в то время, когда район 
выполнил план хлебосдачи на 58 про
центов. А ведь кроме текущих обяза
тельств надо возвратить гемссуду, 
которая пока сдана на 12.8 процента.

В колхозах имеется не менее
3 0 .0 0 0  пудов намолоченного зерна, но 
хлеб не вывозится в государственные 
амбары- 19 колхозов в течение октя
бря не вывезли ни одного килограмма.

•Председатель колхоза « 1 -е  'Мал» 
селения Чобисхевн Д. Гоголадне со
знательно задерживал сдачу хлеба го
сударству. Еще к 20  сентября здесь 
был намолочен весь урожай и име
лись все возможности успешно за-

Блюминг для Закавказского 
металлургического завода готов

Большой успех машиностроителем  
Краматорска

«Заря Востока» сообщала недавно о і сяпев. Он предназначен для предвари- 
том. что Ново-Краматорский завод тя- ! тельной прокатки стальных слитковтельной прокатки 
желого машиностроения имени Сталина і весом по 6 тонн.
в Донбассе завершает изготовление 
своего первого послевоенного блюминга. 
В гот блюминг предназначен для Закав
казского металлургического завода. На
ни  получено сообщение, что блюминг 
Полностью готов. Сложнейшая работа 
Завершена краматорцами с честью.

«Изготовлен первый послевоенный 
в гю м и н г» .

«Выполнен важный заназ Занавназ- 
фкого металлургического завода».

Ііод такими заголовками помещает 
газета «Правда Украины» (орган ЦК 
КП (б) Украины) материалы, посвящен* 
лыс большому успеху краматорских 
Машиностроителей.

Ново-Краматорский ордена Ленина 
Ьавод тяжелого машиностроения имени 
Сталина играет большую роль в даль
нейшем техническом оснащении совет
ской металлургии. В повой пятилетке 
«завод должен, наряду с восстановле
нием значительного числа станов для 
металлургии Юга, изготовить до 25  
полых прокатных станов, в^том числе 
6  блюмингов с обгаей годовой произво
дительностью около 8 млн. тонн про
ката, или до 45 процентов общесоюз
ного выпуска проката в 1950  году.

Первые 5 блюмингов должны быть 
Изготовлены заводом в течение 1 946—  
^47 гг. Первый послевоенный блюминг 
Для Закавказского металлургического 
равода уже готов.

Главный конструктор Ново-Краматор- 
*кого завода С. Гржибовский и глав
ный технолог завода П. ІПульман в 
^Правде Украины» пишут:

«Проектирование этого блюминга бы
ло закончено в рекордный с,рок. До 
войны на это уходило до двух лет. Но
вый блюминг спроектирован за 8 ме-

В год блюминг 
будет прокатывать 1,5 миллиона тони 
стали. Для последующего проката тако
го количества заготовок должны будут 
работать 5 среднесортных станов.

Советский блюминг —  весьма слож- 
і ное сооружение, состоящее из 38 от- 
! дельных агрегатов: рабочей клети,

ножниц, развивающих давление в 
1 .0 00  тонн, и др. Полный вес, этих 
агрегатов достигает 3 .5 00  тонн. Весь 
процесс прокатки автоматизирован. 
Впервые в нашей металлургии на этом 
мощном прокатном стане будет приме
нена огневая чистка поверхности ме
талла: горячая заготовка пройдет через 
«огневую» машину, т. е. через ряд 
кислородно-ацеіиленовых горелок, пла
мя которых будет сплавлять окалину 
на поверхности металла. Блюминг при
водят в движение 280  электромоторов. 
Пех, в котором будет установлен блю
минг, займет «лошадь в 9 .4 0 0  квад
ратных метров...».

Изготовление в сжатые сроки пер
вого послевоенного блюминга на воз
рожденном Ново-Краматорском заводе»—  
большой успех машиностроителей Дон
басса, свидетельствующий об их воз
росшей технической зрелости, об их 
самоотверженной борьбе за новую пя
тилетку.

Па изготовлении блюминга отличи
лись стахановские бригады тт. Юрчен
ко, Гнедкова, Саенко, мастер тов. Са- 
гаев, технологи тт. Зубашев и Мари- 
киапов и многие другие передовые ра
ботники славного коллектива Ново- 
Краматорского завода.

Краматорцы сделали крупнейший 
вклад в дело создания черной метал
лургии Советской Грузии.

Обработка частей блюминга для Закавказского металлургического завода на 
Ново-Краматорском заводе им. Сталина в Донбассе. Слева— разметка станины 
шестеренной клети и справа—обработка станины рабочей клети блюминга.

Фото С. Нордштейна. Фотохроника ТАСС.

Подготовка к приёму блюминга
Беседа с директором Закавказского металлургического завода тов. Н. Гомвлаури

Корреспондент «Зари

вериипъ явои обязательства перед го
сударством.

Задерживают у себя зерно и не 
производят поставок колхозы имени 
Молотова селения Патара Митарби 
(председатель Тедиашвили), «Цители 
вароювлави» селения ІЬнаубаяи (пред
седатель Маргиев), имени Сталина се
ления ГудЖарети (председатель Коло- 
ев). имени Жданова селения Гинтури 
(председатель Каляев). Эти колхозы 
еще не сдали государству пи одного 
килограмма зерна.

Колхоз имени Ворошилова селения 
Дяди-Тояетй не сдал еще ни одного 
килограмма зерна, а между тем хлеба 
здесь давно убраны и обмолочены. 
Председатель колхоза Корзанатпвиля 
припрятал «для внутренних нужд» 
большое количество зерна.

Более двух недель в амбарах колхо
за имени ПарквиАии селения Цители 
О пели лижат 3 .0 0 0  пудов верил, -а  
колхоз не вывез на заготпункт ни 
одного килограмма.

Невыполнение многими колхозами 
своих обязательств перед государством 
районные руководили об’ясняют... 
«погодными условиями». Председа
тель Боржомского райисполкома той. 
Д. Дурсманашвили. заведующий райзо 
тов- Барамидзе, уполномоченный Ми
нистерства заготовок тов. Матвела*- 
твиили предпочитают «не портить 
отношений» с председателями колхо
зов, примиренчески относятся к  ап- 
тигосударственной практике, ■срываю
щей выполнение плана хлебосдачи.

А. З У Р А Б А Ш В И Л И .

Гори. У  здания государственного 
драматического театра.

Фото В. Тархова.

Благоустройство Гори
Трест «Груэстрой» начал большие 

работы по благоустройству Гори.
Реконструкция городского вою про

водного хозяйства значительно увели
чит мощность горийского водопровода. 
Здесь проводятся два самотечных яп« 
довода, строятся два резервуара, ре
конструируется насосная станция. Го
родская водотіроводпая сеть увеличи
вается на 6 .6 0 0  метров.

Центральные улицы города ас
фальтируются, а на прилегающих к  
ним улицах производится мощен пе. 
12 тысяч квадратных метров улип 
будет покрыто асфальтом и 40 тысяч 
квадратных метров замощено.

Благоустраивается набережная К у 
ры на участке между городским пар
ком и мостом. Тротуары набережной 
асфальтируются, вдоль них разбива
ются газоны.

Чугунная, художественного литья 
ограда будет окружать территорию 
городского парка. Такая же ограда 
устанавливается и у  здания город
ского театра.

В течение настоящего и будущего 
года будут проведены большие работы 
по капитальному ремонту многих зда
ний города. Заново будет отремонти
рована горийская гостиница, где ус
танавливается центральное отопление. 
Реконструируется и ремонтируется 
здание городской конторы связи, до 
конпа текущего года здесь будет ус
тановлена новая автоматическая те
лефонная станция.

Приступлено к  строительству двух
этажного здания детского сада на 
1П0 детей и к  строительству район
ной больницы на 150 коек. В теку
щем году будет начато строительство 
жилого трехэтажного дома для рабо
чих Горийского консервного завода, 
строительство детского сада и клуба 
для консервщиков.

Начат капитальный ремонт здания 
Горийского вокзала. Удлиняются пер
рон и платформы станции, благоус
траивается и озеленяется территория, 
прилегающая к  вокзалу.;

Успехи к о н сер вщ и к о в  
Батуми

БАТУМИ. (По телефону от наш, 
иорр.). В честь 2 9 -й  годовщины Вели
кого Октября коллектив Батумского 
цитрусового комбината обязался заве 
шить к 7 ноября годовую програмв 
по выпуску 4 .3 0 0  тысяч банок Фрук
товых консервов.

, Это обязательство успешно претво
ряется в практические дела: ежеднев
но консервщики выпускают 68— 70  
тысяч банок варенья и компотов, при 
норме в 38 тысяч банок.

Во всех пехах. сменах и бригадах 
идет борьба за перевыполнение взятых 
обязательств. До последнего времепи 
первенство удерживал компотный пех, 
где начальником т. Хухунашвпли. Сей
час впереди оказался вареньеварочный 
пех, которым .руководит т. Вахратян.

—  Взятые нашими стахановцами 
темпы, —  говорит директор комбипатА 
т. Д. Элиава, —  позволят рассчиты
вать на то, что годовой плап будет 
выполнен к  20  октября. Выпущено 
уже 4 .0 7 6  тысяч банок консервов. К  
7 ноября мы дадим сверх годового 
плана не менее 3 0 0  тысяч банок кон
сервов.

Сейчас на комбинате идет подго
товка к  сезону переработки цитрусовых 
плодов пового урожая. Субтропические 
колхозы и совхозы дадут в этом голу 
комбинату 13. тысяч тонн цитрусовых! 
плодов. До конпа года комбинат выпу
стит большое количество сортового ва
ренья, джема и цитрусовых соков.

Разведчики ткварчельсного угля

Востока» бе
седовал с директором строящегося в 
Рустави Закавказского металлургиче
ского завода тон. Н. Гомелаури.

—  Весть о том. что первый после
военный блюминг, предназначенный 
для нашего завода, уже изготовлен 
краматорскими машиностроителями, —  
сказал тов. Гомелаури,— с огромной ра
достью встречена в Рустави.

Блюминг, как известно, представ
ляет собой огромное сооружение обгаим 
несом в 3 .5 00  тонн. Краматорцы вло
жили большой самоотверженный труд 
в сооружение этого гиганта. Теперь за
дача будет заключаться в том, чтобы 
перевезти блюминг в Грузию, принять 
его на площадке нашего завода в Ру
стави, разгрузить п смонтировать. Это 
— большая, сложная работа.

Подготовка к  ней уже начата. Не
давно в Рустави побывали представи
тели Министерства тяжелого машино
строения СССР и Ново-Краматорского 
ордена Л енина завода имени С тал ина.

Дирекция нашего завода заключила до- | 
говор с краматорцами на их пепо- і 
средственное участие в разгрузке и 
монтаже частей блюминга.

Начата также работа но подготовке 
специальных складов, платформ и кра
нов. Первые вспомогательные части 
блюминга уже поступили на площадку 
нашего завода. Основные же части 
блюминга Начнут отгружаться из Кра
маторска с конца октября.

Для блюминга должно быть построе
но специальное большое здание со 
специально подготовленным фундамен
том и широко разветвленной сетью под
земных коммуникаций. Все проектные 
материалы и чертежи в самое бли
жайшее время будут переданы строи
телям.

Установка и пуск блюминга явятся 
в будущем году одним из важнейших 
этапов на пути скорейшего- ввода в 
эксплоатацию Закавказского металлур
гического завода.

В Ткварчеди ведутся большие геоло
горазведочные работы с пелью под
готовки для строительства новых 
шахт ряда угленосных участков.

В 1946 году перед разведчиками 
ткварчельсного угля поставлена за
дача: произвести детальную разведку 
двух новых шахтных полей на треть
ей угленосной площади и закончить 
предварительную разведку на 6-й уг
леносной нлошади.

С самого начала года дружно взялся 
коллектив разведчиков за выполнение 
этой задачи. В своем обращении к уг- 
леразведчиках Грузии он принял на 
себя обязательство выполнить го
довую программу геологоразведочных 
работ к  5 декабря —  Дню Сталинской 
Конституции. Обязательство успешно 
осуществляется. Достаточно сказать, 
что годовой план по механическому 
бурению за 9 месяцев выполнен уже 
на 91 , 4 процента, а годовой план по 
крупным горным работам выполнен за 
7 месяпев.

Успешная работа углеразведчиков 
Ткварчели неоднократно отмечалась в 
приказах Главуглеразведки и треста 
Грузуглеразведка. По показателям ра
боты за первый квартал текущего года 
коллективу ткварчельских углеразвед- 
чиков была присуждена первая премия 
ЦК союза геологоразведчиков и Глав
углеразведки Запада, а во втором квар
тале —  переходящее красное знамя 
треста Грузуглеразведка и Закавказско
го комитета союза геологоразведчиков. 
Это знамя наш коллектив сохраняет за 
собой в течение ряда месяцев.

В текущем году Ткварчельская гео
логоразведочная партия проводит боль
шой комплекс работ. Ведется геологи
ческая и гидрогеологическая с’емка на 
третьей и четвертой угленосных пло
щадях. Разведка глубоких горизонтов 
производится крелиусным бурением, а 
на выходах угольные пласты разведы
ваются штольнями и шурфами.

Несмотря на трудные условия горной 
местности, разведчики успешно справ
ляются со всем комплексом работ.

За истекший период текущего года 
особенно хорошо работали бригады ме
ханического бурения, руководимые 
старшими буровыми мастерами тт. Са
прыкиным, Гузевым, Абаевым, Товето- 
пятом. Боевым, ІІІвмко и Масюрз. Не от
стают от передовых буровиков и бригады 
горных проходчиков тт. йровенко, Воло
шина и Кузьмина, ежемесячно выпол
няющие нормы проходки на 1 2 0 — 150 
процентов. Большое внимание уделяется 
подготовке новых квалифицированных 
кздров.

Большую работу проделал в текущем 
году и коллектив геологов, своевремен
но обеспечивающий углеразведчиков 
всеми необходимыми материалами. Хо
роших результатов добиваются участ
ковые геологи тт. Георгобиани, Медве
дева, Оситашвили, принимающие не
посредственное участие во всех поле
вых разведочных работах. Результатом 
этого является то, что за истекший пе
риод все пробуренные буровые скважи
ны оказались технически выполненны
ми правильно и высококачественно

Г. М А Р ГИ Е В . 
начальник Ткварчельской угле» 

д разведочной партии.

*



З А Р Я  В О С Т О К А

ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ ЯПОНСКИХ 
ВОЕННЫХ ПРЕСТУПНИКОВ

19 октября 1946  г . Ѣ  210  (68 4 4 *
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ТОК.ИО/15 октябри. (ТАСС). Вчера на 
засеіании Международного Военного 
Трибунала в Токио помощник главного 
советского обвинителя полковник Ива
нов продолжал представлять докумен
ты по разделу обвинительного акта 
«Приготовления Японии к  агрессивной 
войне против СССР». Он указал на 
активную роль подсудимых Кингоро 
Хасимото и Иване Мапуи в проведе
нии подрывной деятельности против 
Советского Союза. Полковник Иванов 
пред'явил Трибуналу отчет о совеща
нии японских военных атташе в Евро
пе. состоявшемся в 1929  году в Пер
лине и созванном подсудимым Мацуи 
с участием подсудимого Кингоро Хаси- 
мото. Враждебная деятельность Японии 
после упомянутого совещания военных 
атташе еще больше усилилась.

О том, что задания, исходившие «гг 
Мацуи, выполнялись, сказал тов. Ива
нов, свидетельствует докладная запис
ка, составленная иодпдимым Кингоро 
Хасимото по вопросу о возможности 
использования Кавказа в политико- 
диверсионных пелях. Эта записка бы
ла составлена в ноябре 1929 года, 
т. е. через полгода после совещания 
в Берлине.

Представляя документы, тов. Иванов 
указал, что военные власти Японки  
не прекращали подрывную деятель
ность против Советского Союза и пос
ле того, как был подписан ялоно-со- 
ветский пакт о нейтралитете. С этой 
целью японская военщина усиленно 
использовала белоэмигрантов в Мань
чжурии. В качестве доказательства 
т . Иванов представил показания Род- 
заевского, казненного но приговору су
да по делу руководителей антисовет
ской белогвардейской организация—  
агентов японской разведки. Роль япон
ских военных кругов, в вербовке 
враждебных Советскому Союзу элемен
тов из числа русских белоэмигрантов 
и их подрывная деятельность подтвер
ждаются японскими свидетелями. В 
связи с этим были приведены выдерж
ки из протокола допроса генерал-лей
тенанта Гензо Янагито и начальника 
информационного отдела Квантунской
армии Сюн Акикуса.

В конце вчерашнего вечернего засе
дания помощник главного обвинителя 
от СПОР т. Тадевосян начал пред
ставлять документы по разделу обви
нительного заключения «Нарушение
границ СССР и необ’явленная агрес
сивная война против ООСР». Тадево
сян успел представить до конца за
седания только четыре документа,
которые, несмотря на возражения
защиты, были приняты судом.

Кроме того, на вчерашнем утреннем 
заседании был допрошен свидетель 
Торасиро Кавабе, занимавший в мо
мент капитуляции Японии пост по
мощника начальника генерального 
пи-аба Японии. Свидетельские показа
ния Кавабе были представлены ранее 
В письменном виде, и защита потребо
вала вызова Кавабе в качестве свиде

теля. Свидетель подтвердил данные им 
письменные показания. Кроме того, он 
показал, что японский генеральный 
штаб уничтожил после капитуляции 
секретные документы, в том числе 
мобилизационные планы, планы воен
ных операций, документы, относящие
ся в руководству войной* и доклады 
высшего военного совета. - 

*  *  *
ТОКИО, 17 октября. (ТА О О . Вчера 

на заседании Международного Военного 
Трибунала в Токио помощник обвини
теля от ОООР тов. Тадевосян продол
жал представлять документы но разде
лу «Нарушение границ ООПР и необ’-  
явлениые агрессивные войны против 
г е т р » .

В конце вчерашнего утреннего за
седания помощник обвинителя от ОООР 
тов. Васйльев начал представлять до
кументы по разделу: «Участие Японии 
в заговоре с гитлеровской Германией 
и фашистской Италией против демокра
тического мира и, в частности, против 
ОСОР».

—  Трибуналу, —  заявил тов. Ва
сильев-. —  уже представлены Тавение- 
ром и его коллегами доказательства 
того, что Япония вступила в преступ
ный заговор с гитлеровской Германией 
и фашистской Италией против демо
кратических стран и участвовала в 
этом заговоре с 1936 по 1945 год. 
Одной из важнейших пелей этого за
говора являлась агрессия против Со
ветского Союза. Япония, выполняя взя
тые на себя в этом заговоре обязатель
ства, подготовляла и в меру своих 
сил осуществляла агрессивные планы 
против Советского Союза. і \

Несмотря на возражения защиты. 
Трибунал принял восемь документов, 
представленных тов. Васильевым. За
щита выступила с резким возражением 
против того, что помощник советского 

; обвинителя сопровождает представление 
, документов комментариями и обобще- 
I ниями. Отвечая на возражения защи- 
! ты, обвинитель от ОСОР тов. Голун- 
| ский заявил, что, как уже несколько 

раз указывалось защите, здесь заседает 
Международный Трибунал, и он не мо
жет придерживаться правил какой-либо 
одной страны. Когда обвинение пред - 
являет документы, оно может пояснять 
их характер и с какой пелыо они 
представляются. Суд может решить, 
обоснованы ли эти комментарии или 
нет.

В процессе пред’явлегая документов 
тов. Васильевым защитник Кэннин- 
гем выступил с возражением против 
представления документов об отноше
ниях между тремя державами оси, за 
исключением того, что непосредственно 
касается Советского С«моза. Отвечая 
этому защитнику, тов. Гол у некий зая
вил, что Советский Союз является ос
новной жертвой заговора держав оси, 
и поэтому он имеет право пред’являть 
доказательства но поводу этого заго
вора.

Заявление секретариата 
организации 

Об'единенных наций
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 

Секретариат организации Об единенных 
наций заявил, что Совет Безопасности 
на закрытом заседании утром 16 ок
тября после краткого обсуждения одо
брил проект извещения от генерального 
секретаря Генеральной Ассамблее от
носительно вопросов, которые в на
стоящее время разбирает Совет Безо
пасности, а также тех вопросов, кото
рые Совет Безопасности прекратил раз- 
бирать.

Секретариат не сообщил содержания 
проекта извещения.

По следам выступлений ,,3 а р и  бостона“

„ В  часы приема и  работы

К отмене контроля  над 
ценами на мясо в США
НЬЮ-ЙОРК. 17 октября. (ТАОС). 

Отмена президентом Труманом контро
ля над пенами на * мясо вызвала в 
стране резкую экономическую и по
литическую реакцию. Цены на скот 
повысились больше чем когда-либо ра
нее, розничные пены на говядину и 
свинину возросли до небывалых раз
меров.

Консервативная печать в общем 
одобряет решение Трумэна об отмене 
контроля над ценами на мясо. Газе
та «Л. М », наоборот, осуждает этот 
акт Трумэна, оценивая его ка к  ус
туп ку  монополистам.

Нью-Йоркская биржа зарегистриро
вала значительное повышение курса 
различных акций, в особенности ак
ций мясоконсервных компаний. По 
данным агентства Юпайтед пресс, в 
результате повышения пен 15  октя
бря стоимость акций повысилась при
мерно на два миллиарда долларов.

Печать сообщает, что с’езд• Амери
канской федерации труда (АФТ) в 
Чикаго одобрил действия Трумэна и 
потребовал немедленного снятия кон
троля над пенами, а также роспуска 
национального управления по вопро
сам стабилизации зарплаты. В проти
воположность этому председатель ко
митета политических действий Кон
гресса производственных профсоюзов 
(К П П ) Кролд в заявлении для печа
ти выразил сожаление по поводу то
го, что Трумэн уступил «экономиче
скому и политическому ш антажу со 
стороны реакционной коалипин. кото
рая погубила эффективный контроль 
над пенами».

Печать сообщает, что лидеры рес
публиканской партии вообще одобря
ют снятие контроля над пенами на 
мясо, но обвиняют Трумэна в попыт
ках выиграть голоса.

Шшвыборав кям ш я во Франции
ПАРИЖ. 17 октября. (ТАСС). Кам

пания по выборам в первое Нацио
нальное собрание началась. Париж
ская и местные префектуры уже по
лучили для регистрации первые спис
ки  кандидатов французских политиче
ских партий. Регистрация кандидатов 
закончится 2П октября.

Подготовка политических партий к 
выборам свидетельствует о том, что 
эта избирательная кампания будет 
проведена как исключительный по 
своему размаху поход ряда партий 
против коммунистической партии. 
Все партии— от социалистической до 
«республиканской партии свободы» и 
;«еоюза деголлевпев» —  подготовляют 
свою избирательную кампанию как  
антикоммунистическую.

Однако компартия будет поддержа
на в избирательной кампании рядом 
массовых организаций трудящихся
(большинством профсоюзов, организа
цией «Фрон насьональ», союзом фран
цузских женщин и другими).

Начались переговоры между раз
личными партиями об обра-зовапии из
бирательных блоков. Лидер «респуб
ликанской федерации» Луи Марэн об
ратился к  руководителям вгех пар
тий, голосовавших 13 октября про
чите утверждения новой конституции,
с предложением об’единиться в один 
блок и выставить на предстоящих 
выборах общие списки кандидатов. В 
настоящее время ожидаются пере
говоры о возможности образования 
избирательного блока всех правых 
групп.

Однако избирательное об’единение 
всех правых, главным образом ста
рых, партий не явилось, бы самой 
главной опасностью для французских
демократических организаций. Изве
стно, что все эти партии, вместе 
взятые, получили на выборах 2 июня 
лишь 25 процентов всех голосов и в -' 
бнрагелей. Гораздо большее значение 
придается новой политической линии 
партии «Народно-республиканское дви
жение» (МРП), определенной 16 ок
тября ее руководящим комитетом. 
Большинством голосов против четырех

руководящий комитет МИТ претите та
своем ночном заседании решение, в 
котором заявляет, что выборы 10 
ноября должны сделать возможным 
образование правительства на новой 
базе. Как явствует из этого решения, 
МРП призывает к  ликвидации трех
партийной коаяипии-

К ак  сообщает часть парижской 
прессы, руководящий комитет МРП 
решил взять курс на примирение с 
генералом де Голлем, чтобы, опира
ясь на него, собрать наибольшее чис
ло голосов на выборах .1 0  ноября. 
Газеты утверждают также, что руко
водящий комитет МРП вступил в пе
реговоры с де Голлем с намерением 
вы,двинуть его кандидатуру' на пост 
президента республики.

О том, как ответит социалистиче
ская партия на прямое предложение 
руководящего комитета МРП высту
пить совместно на выборах, видно из 
статьи органа социалистической пар
тии— газеты «Попюлер», которая, со
глашаясь с содержащимся в решении 
МРП осуждением трехпартийного по
рядка, вместе с тем выражает сомне
ние в том, что предложен не МРП бу
дет принято социалистической пар
тией.

Известно, что последний с’езд со
циалистической партии решил, в что 
социалистическая партия будет вы
ступать на выборах 10 ноября само
стоятельно, не блокируясь с другими 
партиями.

Печать отмечает, что, как это бы
ло во время предыдущих избиратель
ных кампаний, иностранные реакци
онные круги будут оказывать давле
ние на французских избирателей. 
Так, газета «Эпок» сообщает, что 
французский министр финансов Робер 
Шуман (один из лидеров МРП) вер
нулся из Америки с предупреждени
ем. что обещанный Франции заем в 
размере 500  миллионов долларов бу
дет предоставлен ей только после 
выборов. «Эпок» считает, что таким 
образом предоставление займа Фран
ции США ставят в зависимость от 
результатов выборов.

Д атс к и е  ж урн али сты  
об ам ериканских  б а з а х ' 

н а  Г ренландии ,
КОПЕНГАГЕН, 17 октября. (ТАСС). 

В связи с воавращѳнием в Копен
гаген из Поездки на Гренлсттию 
грунты датских журналистов, боль
шинство газет опубликовало статья 
о положении на этом датском острове.

Датские корреспонденты в своих 
статьях отмечают, что американцы 
не собираются уходить с Гренландии, 
что их пребывание там продиктовано 
исключительно военными соображения
ми и что Гренландия стала основной 
американской базой для маневров 
различных родов войск в полярных 
Широтах.

Волнения в Бенгалии
ЛЕЛИ. 1 7  октября. (ТАОС). Как  

официально сообщают, полиция и вой
ска несколько раз открывали огонь в 
районе Ноакали в Бенгалии, где про
исходят серьезные волнения. Пока еще 
нет подробных отчетов, но, по слухам, 
число убитых достигает нескольких ты
сяч человек.

Голландские войска 
продолжают прибывать 

в Индонезию
ГААГА. 16 октября. (ТАОС). Не

смотря на временное перемирие с 
индонезийцами, голландские власти 

1 продолжают посылать новые войска в 
Индонезию. Агентство АНП сообщает, 
что вчрра из Роттердама на остров 

| Ява пыля отправлены два пехотных 
батальона, численностью в 1 .300  че
ловек. На остров Ява прибыл гол- 

; ландо.кий авианосец «Карел Лорман».

Ж е н с к а я  л ей б ори стская
ЛОНДОН, 17 октября. (ТАОС). Б 

отчете о лейбористской женской кон
ференции, открывшейся 15 октября в 
Гастингсе, корреспондент газеты «Дей
ли уоркер» пишет: «Около одной трети 
из 7 0 0  делегаток, присутствовавших 
на ежегодной лейбористской женской 
конференции, выразило недовольство 
внешней политикой лейбористского пра
вительства. В поправке к  резолюции, 
поздравляющей правительство с ус
пехом. достигнутом в области внутрен
ней политики, они уделяют особое 
внимание действиям англичан в Греции 
и Индонезии и требуют разрыва ди
пломатических отношений с франки
стской Испанией. Делегатка от Вустера

конференция в Гастингсе
Джефрис, предлагая поправку, заявила, 
что внешняя политика правительства 
не является социалистической.

Делегатка от Об’единенного профсою
за машиностроителей Кип, поддержав
шая эту поправку, привлекла внима
ние конференции к  вопросу о франки
стской Испании, куда англичане экс
портируют военное снаряжение.

Член парламента Барбара Гулд, 
признав, что в парламентской фракпии 
лейбористской партии высказывается 
много критических замечаний по во- 

1 просам внешней политики, все же 
предложила отклонить поправку, зая
вив. что ее припятие было бы равно
сильно вотуму недоверия правитель
ству. Поправка была снята».

Решение Мусульманской лиги  войти в состав 
временного правительства  Индии

ДЕЛИ, 17 октября. (ТАОС). К и -  | т*и в сзст&в временного правительства 
пелярия випе-короля Индии оё'явила, Индии, 
что Мусульманская лито решила вой- і

Правительство Франие 
помогло гитлеровцу 
Дегрелю укрыться

НЬЮ-ЙОРК. 17 октября. (ТАСС). 
Секретариат организации Об единен
ных наций передал для оюубл,кования 
з печати ноту бельгийского посла в 
Вашингтоне Сильверкрюиса, адресо
ванную генеральному секретарю орга- 
тш лпии Об'единенных наций Трюгве 
Ли. В этой ноте режим Франко обви
няется в сообщничестве с бельгийским 
фашистом, предателем Дегрелем.

Как указывается в ноте, «испан
ское правительство, несмотря на все 
сіеланные ему представления, отклон
ит его я сообщить хотя бы малейшие 
подробности об исчезновении Догрел я 
н отказывается указать, через какую  
границу и каким образом Дегрель по
кинул Испанию, что подтверждает 
предположение, что Дегрель не поки
нул страну, а укрывается с согла
сия шшанекдгх властей.

Помощь, оказанная таким образом, 
публично н официально Дегрелю, яв
ляется новым примером дружеского 
«•ношения правительства генерала 
Франко к  .типам, которые были на 
стороне нацистской Германии в тече
ние войны, и его желание помочь им 
избежать судьбу, которую они заслу
жили своими политическими престу
плениями и нарушениями общеприня
тых законов».

22 августа в «Заре Востока» были 
помещены материалы бригад «За о и 
Востока», проверивших состояние при
ема и разбора заявлений и жалоб тру
дящихся в исполкомах Орджоникидзев- 
ского, Молотовскоге, имени 26 комис
саров, Тбилисского райсоветов. В ма
териалах бригады приводились много
численные факты невнимательного от
ношения к нуждам и жалобам" тру
дящихся.

Исполком Тбилисского Совета депу
татов трудящихся, обсудив на послед
нем заседании материалы рейда раб
коровских бригад, отметил, что работа 
и других райі-оветов Тбилиси —  
Ленинского, Огалинсього, Кировского и 
имени Берия— -также характеризуется 
аналогичными недочетами.

Докладчик —  секретарь исполкома 
горсовета тов. Ш . Баврадэс сообщил, 
что при проверке было установлено, 
что в исполкоме Ленинского райсовета 
ни у одного заведующего отделом не 
установлены часы приема посетителей. 
В Кировском райсовете часы приема 
заведующими отделами хотя и уста
новлены. но об'явления об этом не 
вывешены на видных местах.

В отделах исполкомов райсоветов не 
созданы условия для культурного при
ема посетителей. Например, в испол
коме Ленинского райсовета ни у одно
го заведующего отделом нет комнаты 
ожидания для посетителей. Такое же
положение в Сталинском и Кировском 
райсоветах и частично— в райсовете
района имени Берия.

Б результате неудовлетворительного 
состояния трудовой дисциплины, в от
делах ряда райсоветов посетителям 
приходится часами ожидать приема.

7 сентября собравшиеся в 9 час.
30 минут утра посетители прождали 
полтора часа ушедшего неизвестно
куда заведующего бюро ЗАГС Киров
ского райсовета. В контрольно-учет
ном бюро исполкома Сталинского рай
совета 9 сентября учет явки сотрудни
ков на работу не производился. В. 
жплищном управлении, здравотделе. 
Финотделе и ремонтной конторе испол
кома Ленинского райсовета такж е нет 
контроля за явкой сотрудников.

В ряде случаев исполкомы райсове
тов дают письменные ответы на заяв
ления трудящихся с опозданием, а 
норой и вовсе не отвечают им. Ж и
лищное управление райсовета района 
идг. Берия на заявление квартирантов 
дома № 8 но ул. Давиташвили, по
ступившее 30 марта. ответило 
6 июня. Здесь же на эаявлеянге демо
билизованного тов. Маркарова об ава
рийна* состоянии дома ответ был

послан спустя два месяца, ігричѳм он 
гласил, что, «ввиду других неотлож
ных работ заявление не может быть 
удовлетворено».

Факты несвоевременного реагирова
ния на заявления трудящихся выявле
ны и в исполкомах Ленинского, 
Сталинского и Кировского райсоветов.

Исполком Тбилисского Совета депу
татов трудящихся принял постановле
ние, предусматривающее конкретные 

і мероприятия по организации культур- 
| ного приема посетителей и своевремен

ного рассмотрения и удовлетворения 
I заявлений трудящихся. С этой целью 
• председателям всех исполкомов райсо

ветов гор. Тбилиси предложено уста
новить для всех заведующих отделами 
часы приема посетителей, вывесить об 
этом об'явления на видных местах и 
строго соблюдать эти часы приема. В 
исполкомах райсоветов должны быть 
оборудованы специальные места ожи
дания для посетителей, обеспеченные 
необходимой мебелью.

Председателям исполкомов райсоветов 
предложено в декадный срок прове
рить состояние трудовой дисциплины 
и приема заявлении в отделах, тре
стах и организациях и принять необ
ходимые меры для устранения выяв
ленных недочетов.

Постановление предусматривает ме
роприятия но улучшению контроля 
над выполнением решений исполкомов 

! райсоветов, подготовки вопросов, под
лежащих обсуждению на их заседа
ниях, и оформления протоколов по
становлений.

*  •  •

Бюро Горийекого райкома КП (б) 
Грузии обсудило материалы бригады 
«Зари Востока», помещенные в номере 

і от 22 августа этого года, о невнима
тельном отношении исполкомов город
ских и районных Советов к  нуждам 
и жалобам трудящихся.

Бюро отметило правильность крити
ки, содержащейся в этих материалах, 
и в своем постановлении констатирова
ло неудовлетворительную работу не- • 
пол кома Горийекого городского Совета 
депутатов трудящихся по приему по
сетителей, рассмотрению жалоб и за
явлений, а такж е наличие фактов 
фермал ьно-бюрократичеокого отношен и я 
к запросам трудящихся.

Решением предусмотрены конкрет
ные мероприятия по устранению недо
четов.

Председателю исполкома Горийекого 
го|юдского Совета депутатов трудящих
ся тов. Калмахелидзе за невниматель
ное и нечуткое отношение к  жалобам 
трудящихся поставлено на вид.

Тбилиси. Под’ем имени Бараташвили, 
Фото М. Квирикашаила,

Рост рождаемости 
в Тбилиси

Ежесуточно п Тбилиси рождаете* 
свыше 30 детей. За 9 месяцев нынеш
него года число родившихся на І.ЗІЮ 
С-ольше, чем за этот же период прош
лого года.

Для обслуживания матерей медицин
ской помощью городской отдел ' здра
воохранения увеличивает число коей 
в родильных домах, расширяет . с4 і  
детских и женских консультации и 
детехих яслей.

В этом году в районе им. Орджо
никидзе отчрыт новый родильный дои, 
на-днях открывается родильное о т * ,  
ление на 100 коек при первой горой, 
скоіт больнице. 27 женских и 22 дет-| 
скит консультаций но всех районах 
города обслуживают беременных ж ел.’ 
іцин и матерей ■ • грудными детьми. ;]

В районе им. Орджоннжидзе стро
ятся новые детские ясли, заканчивает, 
ся обору ч >вание помещения яслей на 
100 детей н районе им. 26 комиеса.роч| 
Эти ясли будут обслуживать детейі 
работниц обувной, макаронной фабгих, 
хлебозавода а друга* предприятий рай. 
она. В этом же районе открывается 
Дом ребенка на 80 детей.

За образцовую организацию 
торговли хлебом

В последнее время в «Зяре Восто
ка» помещен рад материалов о  недо
статках в торговле хлебом в Тбилиси. 
Эти недочеты действительно имеют ме
сто и быстрейшее *х  устранение яв
ляется весьма важной задачей.

Торговлей хлебом и хлебобулочными 
изделиями в Тбилиси в основном 
з .снимается Тбилхлебторг. Торговая 
сеть Хлебторга за последнее время с 
!14 лавок доведена до 140. Таким об
разом пропускная способность ее зна
чительно увеличена.

М ного сделано для приведение з
порядок торговых помещений. На ре
монт и оборудование помещений тор
говой сети затрачено до 800 тысяч 
рублей.

| Для укомплектования магазинов ква
лифицированными и подготовленными 
кадрами за последние три месяца про- 

I «едены курсы техминимума на 75 чел. 
Краткосрочные курсы по изучению 
основных правил торговли окончили 
43 чел. и по санмннимуму—до 600 че
ловек.

Принимаются меры к  улучшению ка • 
чества хлеба. За третий квартал этого 
года забраковано и из’ято из продажи 
до 8 тони недоброкачественного хлеба.

Вместе с тем, в торговле хлебом 
имеются еше серьезные недочеты. 
Большим злом являются факты обве
шивания и обсчета потребителей. За 
три месяца за обвес и обсчет потреби
телей и пользование неправильными 
весоизмерительными приборами было 
снято с работы 30 человек, в том чис
ле 8 с привлечением к  ответственно
сти, и на 63 чел, наложены строгие 
административные взыскания.

Надо признать, что ревизии и про
верки, проводимые Хлебторгом, иногда 
іюсили формальный характер и поэто
му не давали должных результатов. В 
связи с этим приняты меры к  упорядо
чению инспекторской работы дирек

ции. к  быстрому реагированию на ж а
лобы и заявления потребителей.

Мер, которые принимает дирекция 
Хлебторга, недостаточно. Необходима 
широкая помошь общественных орга
низаций, в первую очередь профсою
зов, которые гкжа-что мало делают 
для организации общественного кон
троля.

Необходимо, чтобы контролирующие 
организации при обнаружении фактов 
нарушения правил торговли немедлен
но ставили Хлебторг в известность об 
этом. Иногда бывает так, что, обнару
жив злоупотребление, эти органы ве
д ут  следствие, привлекают виновных к 
ответственности, передают дело в про
куратуру, но пока все эти материалы 
оформляются, разоблаченные продол
жают работать, т. к. дирекция Хлеб- 
торга не осведомлена о  выявленных 
фактах злоупотреблений.

В хлебном магазине №  42, в ре
зультате ревизии органами милиции 
был выявлен ряд злоупотреблений, 
однако работники, замешанные в этом, 
долго оставались на работе. В мага
зине № 125, в результате проверки 
были привлечены к  уголовной ответ
ственности заведующий и продавец. 
Однако, дирекция Хлебторга об этом 
не была извещена, и продавец 
Хачатуров продолжал оставаться на 
работе.

Устранение недочетов в работе ап
парата Хлебторга и широкое привле
чение общественности к  контролю 
над торговлей хлебом, а такж е тес
ный контакт с  контрольными органи
зациями помогут навести порядок в 
хлебных лавках, добиться ликвидации 
обвешивания и обсчета покупателей и 
грубого обращения с ним», очистить 
аппарат торговой сети от ж уликов и 
расхитителей.

С. ЧХЕН-КЕЛИ, 
директор Тбилхлебторга.

Р а с ш и р е н и е  р а д и о т р а н с л я ц и о н н о й  с е т и
С каждым годом число абонентов 

тбилисского радиотрансляционного узла 
увеличивается. Только в этом родѵ 
установлено более 5 тысяч новых рт- 
диопгрансляциониых точек. Большие 
работы по радиофикации проведены в 
жилых домах Ленинского района, 
района им. 26 комиссаров, в общежи
тиях завода им. Димитрова, в корпу
сах студенческого городка. Число ра- 
Д'иозбонентов в Тбилиси достигло 
36.600.

План установки новых радиотранс
ляционных точек за 3 квартала те
кущ его года значительно перевыпол
нен. Сейчас перед радиотрансляцион
ным узлом стоит задача увеличить 
мощность существующей радиостанции, 
что значительно улучшит слышимость 
передач, даст возможность еше более 
расширить число абонентов радиосети.

В ближайшее время в Тбилиси б у 
дет получено новое оборудование, ко 
торое увеличит мощность радиостан
ции более чем в 2 раза.

П о  г о р о д у

•  ЗА Л У Ч Ш И Е  П О К А З А Т Е Л И  ра. 
боты в августе первая премия исполко
ма Тбилгорсовета в размере 15 тысяч 
рублей присуждена коллективу ар толк 
«Дзап-М аудн» (председатель т. ГІруи- 
дзе). Вторая премия в размере 10 ты
сяч рублей присуждена артели «Мшро- 
мелта каншири» и третья премия — 
артели «Металлист».

•  З О Л О Т Ы М И  М Е Д А Л Я М И  ил- 
г  рождены 19 бывших воспитаниям и 
тбилисских железнодорожных школ — 
отличники и отличницы учебы. В 4*н 
женской железнодорожной школе зо
лотые медали присуждены четырем 
бывшим ученицам—Ц . Кнквкдзе, К . Га* 
чечиладзе, И. Кваиталиани, М . Хукн.і- 
швили.

•  З А К О Н Ч Е Н О  оборудование повей 
бани для строителей Закавказского 
металлургического завода. Баня име?г 
прачечную с гладильным отделением?? 
парикмахерскую.

•  Н А  У Л И Ц Е  П А Л И А Ш В И Л И , 
№ 47, в ближайшие дни начнется 
строительство трехэтажного жилого 
дома для специалистов Всесоюзного 
треста «Молтюомстрой».

•  У Т В Е Р Ж Д Е Н  новый устав ре- 
монтных контор райсоветов. Конторам 
предоставляется право организовать «а 
началах хозрасчета столярные, слесар’ 
ные и другие мастерские, подсобные 
предприятия по производству мелкого 
оборудования для ремонта домов.

•  ЗА  П О С Л Е Д Н Е Е  ВРЕМ Я Тби
лисская госавтоинспекция лишила прав 
на управление авто-мототранспортом 
сроком на 6 месяцев ряд водителей 
автомашин и мотоциклов, нарушивших 
правила движения по городу, система
тически превышающих установленную 
скорость езды. Среди лишенных прав 
езды — М. Плаксин. Г. Кавтулшвнли, 
Г. Долмазов, М . Оганезов, Й. Сиво- 
жильцов, А. Харатов, В. Чернов, води
тели мотоциклов С. Иѵркаев, И Га
фаров, С. Одиашвили, Т. Тер-Захаров 
и другие.

•  В ТЕ А Т Р Е  музыкальной комедии 
выходной день перенесен на вторник. 
По понедельникам—в выходной дечі 
для остальных театров—бѵдут давать 
ся спектакли. В ближайший понеделъ 
ник, 21 октября, идет оперетта «Ао 
пшн-Мал_ала<н».

Сегодня в театрах  и кино
Гос опера—«Аила»; театр нм. Руставели —  «Ар- 

еек»; театр им. Марджанишвили— «Соломой Пса- Ч 
кич Меджгануашвили»; театр им. Грибоедова— |  
«Лавным-лавио»: армянский театр— «Сое 1} Варди- 
тер»: театр им. Ахундова—«М аш іи Ибад»: гру
зинский Т Ю З —«Алмазные россыпи»: русский ТЮЗ 
—«Золушка»: театр муікомелия — «Аршин Мал- 1
алан»: Большой зал консерватории— яжаз-ансамбль
под руководством И. Стсльмана: зимний театр ;
Госфнлармонин — джаз-ансамбль под руководством 
Д . Багратиони.

В КИ Н О ТЕ АТР АХ: им. Руставели — «Аршип
Мал-алан»: «Октябрь»—«15-летний капитан»- им. \
Р Люксембург—«Веселые ребята»: «Спартак»—
«Великий перелом»: «Уяарник»—«Ѵшелье аламл-
сов»: «Комсомолец»—-«Цирк»; им- 26 комиссаров — 
«Ущелье аламасов».

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  20 октября, в 1 ч. дня. в зале заседаний 

Грузинского географического общества (улица 
Кеиховели, 11) состоится доклад (на рѵсск. яз.) 
действительного члена Всесоюзного географиче
ского общества и мастера альпинизма СССР
В. И. Раиска на тему: «Новейшие исследования 
Центрального Тянь-Шаня в открытие «Пика 
Победы». Вход свободный.

ГОС. ДРАМ . ТЕАТР «м. А. С . ГРИ БО ЕД О В А 
19, 20 октября да. ■ веч.

Д А В Н Ы М -Д А В Н О  
22. 23, 24, 25 н 28 октября 

СТАРЫ Е ДР УЗЬЯ  
26 и 27 октября дн. я яеч.

М А Ш Е Н Ь К А  
Начало ѵтрен. спектак. ■ I I  1  дня. 

вечерних—*  8 час. веч.

ГО С УД А Р С ТВ Е Н Н Ы Й  АР М Я Н С КИ Й  ТЕАТР 
(Пл. Шаумяна. 4».

19 октября—^ ОС И  ВАРДИТЕР
20 октября чн,—ЧАХ-ЧАХ ТАКАВО Р 
20 октября веч.— РАЗО РЕН НЫ Й ОЧАГ 
22 октября—СУРА- 1СКАЯ КРЕПО С ТЬ

Нач. утр. соект. в 12 ч. дня. веч.—•  8 я. веч. 
Касса открыта с 10 ч. утра во 2 ч. дня 

і  (  9 г  ю  •  і  веч.

Т Р Е Б У Ю Т С Я :

машинистка, знгющая русский язык, 
работники и работницы в цехи.

Справляться по аяресѵ: г. Тбилиси, улика 
Камо, 78. фармхимзавод.

О К Р У Ж Н О Й  Д О М  О Ф ИЦ ЕРО В ЗакВО  
(пр. Руставели. 10)

19 п 20 октября 
В Е Ч Е Р А  Ю М О Р А  И Ш У Т К И  
АРТИСТОВ М О С КО В С КО Й  ЭСТРАДЫ  

У ч е с т в у ю  т:
С. Алейников (засл. »рт. респ.)
Ю . Кржановскнй (лауреат Всесоюзн.

конк. арт. зс грады) 
Татьяна Лемаи и Сергей Русаков 
Анатолий Власов и Раиса Свердлина 
Марина Ермонгкая 
Ефим Нсйд
Татьяна Лемаи и Татьяна Гамбург 
Кирилл Бобров (конферанс, фельетоны). 

Начало в 9 ч веч. (по московск. времени).
Билеты продаются.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
кочегары и курьеры. V

Обращаться по адресу: г .  Тбилиси, пр. Р у-' ■] Ч 
ставели, 36. язд. «Заря Востока» 1-й зтаж, в |  
отдел об’явлений, от 11 час. до 15 час.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И ЛАР М О Н И Я  
Кониертный зал им. Руставели

Воскресенье. 20 жтября 
ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ СО ЗР И ТЕЛ ЕМ  

Лауреат Сталинской премии 
М . Г Е Л О В А Н И  

Конпертное отделение 
Участвует Н. В А Л А Ц Ц И  

Партия рояля—‘дои. М . Камо» па. 
Начало в 9 ччс. вечеря.

Билеты продаются.

ГОС. ТЕ А ГР Ю Н О ГО  ЗРИТЕЛЯ 
ем П М КАГАН О В ИЧА 

Кукольные спектакле
Воскресенье. 20 октября

ТРИ П О РО СЕН КА 
Начало в 12 ч. дня и в I ч. 30 м. аня. 

Г У С Е Н О К  
Начало в 3 ч. 30 м. дня.

Билеты в кассе театра с И  час. утра.

Коллектив сотрудников Тбнлтрестобпита из
вещает о смерти сотрудника треста Констаи. 
тана Михайловича Тутбериязе. Гражд. паних 
19-Х. в 7 часов вечера, на кв .— Артвииская 

"ул.. 39. Выкос 20-Х, в 2 часа дня.

Семьи Гельтмаи и Р. . Мсжернчер извещают 
о. смерти Якова Наумовича Гельтмаи. Гражд. 
паиях. 19-Х, в 7 часов вечера, не' кв. -ул . 
Калинина. 3. Вынос” 20-Х. в 2 часа дня. на 

Еврейское кладбище.

Офініерский состав местной ПВО  извещает 
о смерта Аккма Ивановича КунАжулова. Вы»
нос 20-Х. в 16 ' час., из кв .—ул. Засулич. 6.

Семьи Н. Садковой. ГІапава и Кнкачейшвяли 
извещают, что 20-Х. в 2 часа дня. па клад^ 
б ите в Баке, на могиле Кирилла Гусареввча 
, Папава с о с т о и т с я  гражданская панихида

Семья С. Бурчуладзе извещает, что 20-Х. в, 
1 чае дня. на Кукийском кладбище, на моги
ле Наталии Лаврентьевны Бурчуладзе со

стоится гражданская панихида.

(^емья .Грд.зеляшвиля извещает, что 20-Х,
Т  часа дня. на Кукиііском  кладбище, на мо
гиле матери Кесарии Давидовны Гпдзе.ш-

шаили соетоитсв гражданская панихида.

Семья Звиадад.зе изКЙнает. что 20-Х, в 1
30 МЧИ, .111». на кАэчбЯЮе' в В. Г ' ,  из ЫГ-! 
Семена Самсоновича Звиададзс состоится' 

гражданская панихида.
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